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Памятные 
даты

официально

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на январь 2024 года

25 Колмогорова
Светлана Леонидовна

заместитель мэра
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости детей и 
подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

25 янвАРя

– Татьянин день (День 
студента).

– Впервые исполнен «Сва-
дебный марш» Ф. Мендель-
сона (1858 г.).

26 янвАРя

– Международный день 
таможенника.

– Появилась первая пе-
чатная карта Руси – карта 
Московских земель (1525 г.).

27 янвАРя

– Международный день 
памяти жертв Холокоста.

– На Красной площа-
ди в Москве состоялось от-
крытие мавзолея Ленина 
(1924 г.).

– На пленуме ЦК КПСС 
М. Горбачев впервые назвал 
время правления Л. Брежне-
ва «эпохой застоя» и объя-
вил наступление нового эта-
па перестройки – «эру глас-
ности» (1987 г.).

28 янвАРя

– Международный день 
защиты персональных дан-
ных.

29 янвАРя

– В Российской империи 
выходит указ императора 
Петра I об официальном вве-
дении русского гражданско-
го алфавита. Русская Право-
славная Церковь продолжа-
ет пользоваться старосла-
вянским алфавитом (1710 г.).

– В Санкт–Петербурге уч-
реждена первая в России го-
родская почта (1833 г.).

– В Санкт–Петербурге уч-
режден первый в России 
аэроклуб (1908 г.).

30 янвАРя

– В России опубликована 
книга Чарльза Дарвина об 
естественном отборе (12+) 
(1868 г.).

31 янвАРя

– Международный день 
ювелира.

– В Москве открывается 
для посетителей первый в 
России «общедоступный зоо- 
логический сад» – москов-
ский зоопарк (1864 г.).

«Студент года – 2023» – вектор 
для успешного развития
Шесть участников вышли в финал городского конкурса

в Магадане завершает-
ся городской конкурс «Сту-
дент года – 2023» (16+). Его 
итоги подведут на торжест-
венном мероприятии 27 ян-
варя в 14.00 в Центре культу-
ры.

Конкурс стартовал в октя-
бре минувшего года с отбо-
рочного этапа. Организато-
ры определили обязательные 
для всех участников требова-
ния:

– иметь высокую успевае-

мость (допустимое количест-
во оценок «хорошо» – не вы-
ше 10 % по итогам двух про-
шедших сессий в сумме);

– участвовать в област-
ных, городских и внутрен-
них конкурсах, олимпиа-
дах, научно-исследователь-
ской жизни; приветствуется 
наличие публикаций, призо-
вых мест по итогам прове-
дения научно-практических 
конференций за последние 
два года;

– быть творческими и 
спортивными;

– принимать участие в об-
щественной и волонтерской 
деятельности, участвовать в 
мероприятиях образователь-
ных организаций, а также го-
родского, областного, регио- 
нального и федерального 
уровней за последние два го-
да.

В этом году финалистами 
стали шестеро студентов:

– Яна Рябикина (Северо-
Восточный государственный 
университет);

–Дарья Васильева (Мага-
данский политехнический 
техникум);

– Никита Захаров (Колледж 
сервиса и технологий);

– Снежана Яковлева (Меди-
цинский колледж);

– Полина Давидовская (Ма-
гаданский колледж искусств);

– Ангелина Ефремова (Строи-
тельно-технический колледж).

Это участники городских 
и областных мероприятий, 
отлично показавшие себя в 
творческой, спортивной, на-
учной, общественной и во-
лонтерской деятельности.

– «Студент года» – это век-
тор для успешного развития 
студентов в различных об-
ластях и сферах деятельнос-
ти, территория полезных зна-
комств и трамплин для карь-
ерного роста, – отмечают ор-
ганизаторы.

Гости торжественного ме-
роприятия станут свидетеля-
ми захватывающей финаль-
ной борьбы за звание побе-
дителя конкурса. Участников 
поддержат команды болель-
щиков и руководители учеб-
ных заведений.

Организатором конкурса 
выступает Управление по де-
лам молодежи и связям с об-
щественностью мэрии горо-
да Магадана.

ПРИМИте МоИ ИСКРеннИе ПозДРАвЛенИя 
С ДнеМ РоССИйСКоГо СтуДенчеСтвА!

Обучение в вузе, колледже, училище – не только время для получения знаний, но и пора ве-
селья, надежд и смелых идей. Сейчас вы приобретаете будущую профессию, следуете за мечтой. 
Хоть это и непростая дорога, уверен, вы будете вспоминать этот период вашей жизни с теплом 
в душе и улыбкой на устах.

Магаданские студенты – активные, позитивные, умные ребята, которые достойно показывают 
себя в учебной, спортивной, культурной и общественной деятельности. Благодаря широкому вы-
бору специальностей в вузе и техникумах областного центра наш регион продолжает развивать-
ся. Выпускники находят достойную работу и остаются трудиться на родной Колыме.

От всей души желаю вам, чтобы энтузиазм и жажда знаний никогда не угасали. Будьте терпе-
ливы и усердны, тогда перед вами откроются нужные двери. Счастья, здоровья и новых побед! 
С праздником!

Глава Мо «Город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий ГРИшАн
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «вМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

SibnovoSti.ru

«Россия» запустила субсидируе-
мые рейсы из Красноярска в Мага-
дан.

Из Красноярска запустили субсиди-
руемые рейсы в Магадан. Перелеты 
выполняет авиакомпания «Россия».

В пресс-службе перевозчика заяви-
ли, что рейсы будут выполняться два-
жды в неделю: по средам и субботам. 
Пассажиры будут летать на самолете 
Boeing-737, который рассчитан на 189 
мест.

Согласно расписанию, из Красно-
ярска вылет в 08:25, прилет в 17:15. Из 
Магадана вылет в 18:45, прилет в 19:40.

Добавим, что новое направление 
начало действовать в рамках расши-
рения межрегиональной географии 
полетов.

РИА «КоЛыМА-ИнФоРМ»

в Магаданской области стартует 
заявочная кампания на путевки в 
детские лагеря.

В период летней кампании-2024 на-
править школьника на отдых и оздо-
ровление можно:

– в организацию отдыха с дневным 
пребыванием (площадка при шко-
ле, спортивной школе) на территории 
Магаданской области.

Прием заявок осуществляется в 
образовательной организации (шко-
ле, спортшколе).

О сроках и формах подачи заявок 
необходимо уточнить в школе (спорт- 
школе) после 10 февраля 2024 г. Реко-
мендуем обратиться к классному ру-
ководителю.

– в лагерь с круглосуточным пре-
быванием (МОГАУ «Детско-юноше-
ский оздоровительный центр» (Се-
верный Артек), Снежный, Синегорье), 
с дневным пребыванием оздорови-
тельной направленности (Мир) на 
территории Магаданской области.

Прием заявок осуществляется на 
портале «Госуслуги».

– в загородный лагерь с кругло-
суточным пребыванием за преде-
лами Магаданской области (вы-
ездной отдых).

Организацию приема заявок осу-
ществляет МОГАУ «Центр развития 
детского отдыха».

Летняя заявочная кампания 2024 
года пройдет в 2 этапа:

I этап – с 01 февраля по 14 марта 
2024 года:

– дети школьного возраста, не 
получавшие услугу по организа-
ции отдыха и оздоровления детей 
за счет областного бюджета в 2022 
и 2023 годах.

– дети школьного возраста из 
семей мобилизованных граждан, 
а также семей граждан, выполня-
ющих служебный долг в районе 
СВО.

II этап – с 15 марта по 01 августа 
2024 года:

– дети школьного возраста всех 
категорий при наличии свободных 
путевок.

Подать заявку нужно через пор-
тал «Госуслуги» в разделе «Орга-
низация отдыха детей в канику-
лярное время». Если вы не зареги-
стрированы на портале «Госуслу-
ги», то мы ждем вас с документа-
ми ребенка в нашем Центре по ад-
ресу ул. Транспортная, 5/23, каби-
нет 201 с 09:00 до 17:00, перерыв 
13:00 до 14:00.

По всем вопросам обращаться в 
МОГАУ «Центр развития детского от-
дыха» – тел.: 8(4132)60-11-04.

voStok.today

на Колыме построят два авто-
мобильных моста.

Строительство мостовых пере-
ходов будет вестись в рамках на-
ционального проекта «Безопасные 
качественные дороги».

Летом 2024 года в Магадан-
ской области начнется строитель-
ство двух мостов на автомобиль-
ных дорогах регионального значе-
ния, – сообщает ИА Vostok.Today.

Один из новых мостовых пере-
ходов соединит берега реки Аган. 
Протяженность моста составит без 
малого шестьдесят метров. Этот 
мост необходим для связи Мага-
дана с отдаленными поселками 
Колымы. Также он поможет орга-
низации бесперебойной работы 
золотодобывающих предприятий, 
налоги которых служат основой 
бюджета Магаданской области.

Второй мост поднимется над ре-
кой Авенирыч, его дина превы-
сит 77 метров. Мостовой переход 
обеспечивает единственную доро-
гу к поселку Сеймчан. Без него не-
возможно снабжение населенного 
пункта топливом, продуктами пи-
тания и другими товарами.

Новые мосты после сдачи их в экс-
плуатацию заменят существующие, 
которые за прошедшие десятиле-
тия порядком обветшали.

КоЛыМА+

татьяна Савченко: Много сюр-
призов ждет колымчан в 2024-м 
и в последующие годы.

В 2023 году в Магадане начал 
работу самый грандиозный на Ко-
лыме спорткомплекс «Президент-
ский». Прошли значимые ремон-
ты в образовательных и медицин-
ских учреждениях. Колыма вошла 
в тройку лидеров по организа-
ции летнего отдыха детей и в чет-
верку во Всероссийском рейтин-
ге по трудоустройству выпускни-
ков средних специальных образо-
вательных учреждений.

О достижениях Магаданской об-
ласти в социальной сфере телека-
налу «Колыма-Плюс» рассказала за-
меститель председателя правитель-
ства региона Татьяна Савченко.

«Самые высокие достижения – 
это те, которые достигают наши 
люди. Буквально недавно мы под-
водили итоги в социальной сфе-
ре, по достижениям наших де-
тей. Каждый год у нас увеличи-
вается количество детей, кото-
рые участвуют не только в регио- 
нальных, но и во всероссийских 
мероприятиях. Это достижения 
в спорте, в культуре, в образова-
нии, здравоохранении, и губерна-
тор очень внимательно относит-
ся к этой категории, потому что, 
действительно, это будущее наше-
го региона. Самое важное и цен-
ное – это, конечно же, люди. И се-
годня у нас открываются учрежде-
ния социальной сферы. Мы обно-
вили поликлинику не только в го-
роде, но и построили новые ФА-
Пы в отдаленных районах. Также 
у нас продолжаются ремонты об-
ластной больницы и учреждений 
образования. И еще много сюр-
призов ждет колымчан», – сказа-
ла заместитель председателя Пра-
вительства Магаданской области 
Татьяна Савченко.

ИА «MagadanMedia»

землетрясение магнитудой 4,2 
произошло на территории Мага-
данской области.

Расстояние от эпицентра до Ма-
гадана – 440 километров.

Землетрясение магнитудой 4,2 
произошло ночью 21 января в 2.47 
по магаданскому времени. Эпи-
центр располагался на глубине 10 
километров в 68 километрах от се-
ла Таскан Магаданской области. 
Расстояние от эпицентра до Мага-
дана – около 440 километров, до 
Сусумана – 109 километров, сооб-
щает ИА MagadanMedia.

Ориентиры:
Широта – 63.55 N;
Долгота – 149.8 E;
Глубина – 10 км.

54 года назад приказом Министерства сель-
ского хозяйства РСФСР на базе отделения 
«Клепка» совхоза «Пригородный» был орга-
низован молочно-овощной совхоз «Ольский» 
(пос. Клепка).

35 лет назад приказом Государственного ко-
митета СССР по иностранному туризму в це-
лях дальнейшего совершенствования органи-
зации советского туризма за границу, повы-
шения уровня обслуживания советских тури-
стов и для организации продажи туристских 
путевок организовано агентство Госкоминту-
риста в г. Магадане.

39 лет назад Магаданская студия телевиде-
ния полностью перешла на работу в цветном 
изображении.

105 лет со дня рождения Леонида Павлю-
ченко, заслуженного геолога РСФСР. С 1948 года 
и до ухода на пенсию работал на Северо-Вос-
токе. За это время прошел путь от начальни-
ка полевой партии до начальника геологопо-
искового отдела объединения «Севвостгеоло-
гия». За заслуги в развитии минерально-сырь-
евой базы Магаданской области награжден ор-
деном Трудового Красного Знамени.

84 года назад приказом по Дальстрою было 
утверждено положение о «Колымснабе». Ос-
новной задачей государственного треста «Ко-
лымснаб» было снабжение предприятий и на-
селения через торгсеть района деятельности 
Главка «Дальстрой» всеми видами завозных 
товароматериалов производственного назна-
чения и личного потребления: оборудовани-
ем, техническими и строительными материа-
лами, фуражом, продовольствием, вещдоволь-
ствием, промтоварами и т. п., за исключением 
медикаментов и литературы.

124 года со дня рождения Агапита Кочеро-
ва, эвена, почетного гражданина города Мага-
дана и поселка Ола, участника установления на 
Охотском побережье советской власти, партий-
ного и государственного работника. Родился в 
Оле. Сыграл большую роль в развитии наци-
онального самосознания малых народностей 
Севера. Работал председателем Северо-Эвен-
ского райисполкома, инструктором полит- 
отдела Дальстроя, редактором газеты «Оро-
чельская правда» (12+). Награжден орденами 
Ленина, «Знак Почета», медалями.

39 лет назад Центральное агентство воз-
душных сообщений Магаданского управления 
гражданской авиации переехало в новое зда-
ние на Набережной реки Магаданки.

74 года назад на центральной площади 
Магадана состоялось открытие памятника 
В. И. Ленину. Проект памятника разработан 
архитектором А. А. Лепковским. 10 октября 
1987 г. открыт новый памятник В. И. Ленину на 
том же месте, а первый перевезен в пос. Усть-
Омчуг Тенькинского района. В 2003 г. в связи 
с реконструкцией площади Ленина памятник 
демонтирован и перевезен на площадь Космо-
навтов.

34 года назад газета «Магаданский комсомо-
лец» (12+) сообщила о том, что на базе 1-го Ма-
гаданского объединенного авиаотряда впервые 
проведен конкурс профессионального мастер-
ства авиаработников Магаданского управления 
гражданской авиации. В нем участвовали ко-
манды 5 авиапредприятий: Анадырского, Били-
бинского, Сеймчанского, Чайбухинского и Ма-
гаданского, всего 28 участников.
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия»

Квадрокоптер от школьников
Местные отделения «еди-

ной России» продолжают 
работу по поддержке участ-
ников Сво и их семей.

В конце декабря учащие-
ся школы Сеймчана Средне-
канского округа провели бла-
готворительную ярмарку, вы-
ручив 62406 рублей. Все эти 
деньги пошли на покупку не-
обходимого оборудования 
для передовой.

Депутат Собрания предста-
вителей Среднеканского му-
ниципального округа, сто-
ронник «Единой России» На-
талья Сивакова, выступив в 
роли Снегурочки, передала 
подарок.

Солдаты поблагодарили ре-
бят: «Спасибо вам большое, 
вы вложили свой труд в об-
щую цель и победу, к кото-
рой мы все стремимся, жела-
ем всем здоровья и мирного 
неба».

Также родственникам по-
гибших участников СВО бы-
ли вручены памятные книги 
«Портрет Колымы в памятни-
ках и арт-объектах» (16+), где 
содержатся сведения о баре-
льефах геройски погибших 
участников СВО.

«Мы с особым уважени-
ем относимся к жителям 
Среднеканского района, ко-
торые отдали свою жизнь, 

защищая Родину на пере-
довой. Наши деды и праде-
ды отстояли независимость 
страны в Великой Отечест-
венной войне. Наши зем-
ляки проявили мужество и 
героизм при урегулирова-
нии локальных конфлик-
тов. И сегодня среднеканцы, 
не прячась за спинами дру-
гих, выполняют свой долг в 
ходе специальной военной 
операции. Мы верим в на-
шу Победу и гордимся на-
шими защитниками», – от-
метила сторонник «Единой 
России», специалист фон-
да «Защитники отечества» 
Светлана Нерадовская.

Своих не бросаем!
в Магаданской области про-

должается активная работа 
Центра поддержки семей мо-
билизованных.

Региональный Центр под-
держки семей мобилизован-
ных, действующий на базе об-
щественной приемной партии 
и штаба общественной под-
держки «Единой России», под-
вел итоги своей работы за год и 
обозначил приоритетные зада-
чи на ближайшее время.

Ежемесячно организует от-
правку гуманитарных грузов в 
зону специальной военной опе-
рации руководитель Центра, 
депутат заксобрания Колымы 
Ксения Суханкина.

В составе грузов – медика-
менты, сезонная одежда, сред-
ства гигиены, предметы пер-
вой необходимости, экипиров-
ка, оборудование, письма бой-
цам от детей и взрослых.

«По обращениям приобрете-
но 10 квадракоптеров и тепло-
визоров, маскировочные се-
ти промышленного производ-
ства, нательное белье, средст-
ва гигиены, лекарственные пре-
параты. В госпитали Донбасса 
направлено 3 тысячи комплек-
тов нательного белья и носков 
для раненых солдат. Для ране-
ных бойцов приобретено 15 ин-
валидных колясок.

Доставлены в зону СВО авто-
мобиль скорой помощи и ком-
плекты автомобильной резины 
на специализированный транс-
порт. По просьбе жены военно-
служащего, находящегося в ме-
дицинском батальоне СВО 155 
бригады, также приобретена 
специализированная машина 
для перевозки раненных бой-
цов на Донбассе. Машина была 
отправлена с номером региона 
Магаданской области», – сооб-
щила руководитель Центра.

Отдельное направление – 
работа с женами, матерями 
и близкими родственниками 
бойцов. В Центре пытаются по-
мочь как можно большему ко-
личеству людей привлеченные 
специалисты – юристы, специ-
алисты различных ведомств, 
общественники. Центр взаимо-
действует с «Союзом женщин 
России», «Комитетом воинов 
Отечества», Фондом «Защитни-
ки отчества». Оказывается пра-
вовая, информационная, психо-
логическая помощь родным, а 
при необходимости – различ-
ные варианты материальной 
помощи.

Ксения Суханкина перечис- 
лила конкретные примеры. 
Среди них – новогодние подар-
ки детям из семей военнослу-
жащих, исполняющих воин-
ский долг в зоне специальной 
военной операции, и в том чи-
сле погибших в ходе СВО. По-
мощь нескольким семьям в 
получении кредитных кани-
кул в трех банках – АТБ, ВТБ и 
Сбербанк. Выделена материаль-
ная помощь в размере 165 ты-
сяч рублей пяти семьям мо-
билизованных для приобрете-
ния экипировки и на социаль-
ные нужды семей. Отрабаты-
вались вопросы консультаций 
определенными врачами в со-
ответствии с проблемами здо-
ровья членов семей мобили-

зованных. Также оказывалась 
помощь в обследовании детей 
участников СВО и розыске мо-
билизованных через Дальнево-
сточную военную прокуратуру 
и военкоматы.

Центр организовал встречу 
жен и матерей мобилизован-
ных с губернатором Магадан-
ской области Сергеем Носовым 
в библиотеке им. А. С. Пушкина, 
которая прошла плодотворно и 
позволила решить ряд вопро-
сов участников СВО и их семей.

Всего поступило от семей бо-
лее 157 обращений, все решены 
положительно.

«Мы оказываем разную под-
держку, и она всегда адресная. 
Стараемся помочь как мож-
но большему числу людей. 
Для тех, кто прошел и прохо-
дит боевые действия, нашим 
землякам-колымчанам важно 
чувствовать, что они не одни, 
что их здесь поддерживают, 
что в них верят, что за ними 
есть надежный тыл. Оказывая 
помощь бойцам, мы, в первую 
очередь, помогаем себе стать 
человечнее», – отмечает ру-
ководитель Центра Ксения Су-
ханкина.

В ближайших планах акти-
вистов Центра – отправка по-
дарков для военнослужащих 
ко Дню защитника Отечест-
ва и адресная помощь семьям 
участников СВО.

Гуманитарная 
помощь

за «ленточку» груз уйдет 
в самое ближайшее время.

В Тенькинском округе со-
брали очередную партию гу-
манитарной помощи для на-
ших воинов, находящихся в 
зоне СВО.

«Неравнодушные жители 
поселка Усть-Омчуг, волон-
теры передали девять посы-
лок – сухие души, стериль-
ные крафт–пакеты, вязаные 
носки, окопные свечи, банда-
жи, маскировочные сети, оде-
яла и много других нужных 
вещей. Все это уже сегодня 
отправили на фронт с бойца-
ми СВО», – рассказала секре-
тарь первичного партийного 
отделения Елена Реброва.

Она также добавила, что 
в Тенькинском округе ведет-
ся персональное сопровожде-
ние ветеранов специальной 

военной операции и членов 
семьи, волонтеры помогают 
оперативно решать возника-
ющие вопросы.

В Магадане в конце прош-
лого года приступили к со-
зданию летательных аппа-
ратов. Производят дроны не-
скольких типов для разных 
задач: разведчики, дальноле-
ты и малые камикадзе.

Команда сборщиков не-
большая, но работает каче-
ственно и оперативно. Дро-
ны собственного производст-
ва вскоре начнут отправлять 
в зону СВО. Пока волонте-
ры делают аппараты за свои 
деньги, но инициативу ко-
лымских умельцев уже под-
держал губернатор, Секре-
тарь регионального отделе-
ния «Единой России» Сергей 
Носова.

Образовательная 
поездка

они посетили междуна-
родную выставку-форум 
«Россия» (6+).

Для 17 юных колымчан из 
семей участников СВО орга-
низовали увлекательное пу-
тешествие. Ребята отправи-
лись в Москву, где посети-
ли Международную выстав-
ку-форум «Россия» и стали 
зрителями новогоднего шоу 
байк-центра «Ночных вол-
ков» (6+). Об этом сообщил 
Губернатор Сергей Носов в 
своих соцсетях.

Для детей провели обзор-
ную экскурсию по столице 
нашей Родины и на выстав-
ке-форуме «Россия» на ВДНХ.

Особое внимание сегодня в 

Магаданской области уделя-
ют детям участников борь-
бы с украинским нацизмом. 
Внутри региона, дополни-
тельно к федеральным, дей-
ствует целая система мер 
поддержки семей воинов.

«И поездка детей из та-
ких семей в Москву на став-
шую уже легендарной вы-
ставку «Россия» – еще одно 
проявление и заботы област-
ного правительства и губер-
натора о магаданских детях 
и подростках, и уважения к 
нелегкому ратному труду и 
подвигу наших земляков на 
фронте специальной воен-
ной операции», – написал 
сенатор Анатолий Широков.
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события недели

Импортозамещение
Делегация Магаданской области планирует 

посетить Республику Беларусь
заместитель Председа-

теля Правительства – Ми-
нистр промышленности и 
торговли Российской Фе-
дерации Денис Мантуров 
провел встречу с замести-
телем Премьер-министра 
Республики Беларусь Пет-
ром Пархомчиком и Ми-
нистром промышленно-
сти Республики Беларусь 
Александром Рогожни-
ком.

На встрече обсудили те-
кущий статус реализации 
совместных инвестицион-
ных проектов в промыш-
ленности. Все проекты на-
целены на импортозамеще-
ние и создание на террито-
рии Беларуси принципи-
ально новых производств 
по номенклатуре продук-
ции, которая ранее заку-
палась в недружественных 
странах и востребована на 
рынке Союзного государст-
ва.

«На сегодняшний день ут-
верждены 24 паспорта про-
ектов в таких отраслях, как 

микроэлектроника, авиа-
строение и станкостроение, 
автомобилестроение, сель-
скохозяйственное, строи-
тельно-дорожное машино-
строение и другие», – от-
метил Денис Мантуров.

В ходе рабочей встречи 
также обсудили вопросы 
интеграции в Союзном го-
сударстве в области про-
мышленности и торговли. 
Отметили успешное завер-
шение мероприятий союз-
ной программы по форми-
рованию единой промыш-
ленной политики и факти-
ческий выход на тождест-

венность понятий «россий-
ская продукция» и «бело-
русская продукция».

Напомним, ранее губер-
натор Магаданской обла-
сти Сергей Носов анонси-
ровал визит делегации ре-
гиона в Республику Бела-
русь в первом квартале 
этого года. Планируется об-
суждение вопросов сотруд-
ничества в сфере поставок 
тяжелой и коммунальной 
техники, прямых поставок 
продовольствия, а также 
организации летнего дет-
ского отдыха.

Реализация 
нацпроектов

Два моста построят вместо прежних
в рамках реализации на-

ционального проекта «Безо- 
пасные качественные до-
роги», инициированного 
владимиром Путиным, в 
2024 году в Магаданской 
области запланировано 
строительство двух мосто-
вых переходов на автомо-
бильных дорогах межму-
ниципального значения.

Один из новых мостов воз-
высится над рекой Аган на 
29 километре автодороги 
«Палатка – Кулу – Некси-
кан». Протяженность моста 
составит 59,2 погонных ме-
тра. Закончить строительст-
во планируется к концу 2024 
года. Этот мост, по данным 
регионального минтранса, 
необходим для сообщения 
облцентра с отдаленными 
поселками Магаданской об-
ласти. А также для органи-
зации бесперебойной рабо-
ты ряда золотодобывающих 
предприятий, налоговые по-

ступления от деятельности 
которых являются основой 
формирования бюджета Ма-
гаданской области.

Второй мост соединит бе-
рега реки Авенирыч в самом 
начале автомобильной до-
роги «Авенирыч – Сеймчан». 
Длинна объекта – 77,28 по-
гонных метра, ориентиро-
вочный срок окончания ра-
бот – 2025 год. Этот мост 
находится на единствен-
ной дороге к поселку Сейм- 
чан, без него нельзя орга-
низовать безопасность жиз-
недеятельности населенно-
го пункта и своевременное 
его снабжение топливом, 
иными грузами. Также сто-
ить отметить, что поселок 
– крупный аграрный центр 
региона, снабжающий му-
ниципальные округа Мага-
данской области капустой 
местного производства и 
другими овощными культу-
рами.

Востребованные специалисты
На Дальнем Востоке оборудуют техникумы и колледжи

в регионах ДФо на базе тех-
никумов и колледжей откры-
ваются современные мастер-
ские для подготовки кадров 
по ключевым для региональ-
ной экономики компетенци-
ям. Обновление материально-
технической базы учреждений 
среднего профессионально-
го образования (СПО) Дальне-
го Востока финансируется по 
линии Единой президентской 
субсидии Минвостокразвития 
России. Проект повышает ка-
чество подготовки студентов, 
усиливает кадровую базу эко-
номики макрорегиона, обеспе-
чивает квалифицированными 

специалистами предприятия 
реального сектора, в том чи-
сле созданные и создаваемые 
на территориях опережающего 
развития (ТОР) и в свободном 
порту Владивосток (СПВ). В ра-
боте по созданию мастерских 
активное участие принимает 
Корпорация развития Дальне-
го Востока и Арктики (КРДВ).

Так, в Магадане в конце де-
кабря 2023 года открыты 6 ма-
стерских в учреждениях СПО. 
На новых образовательных 
площадках студенты получа-
ют навыки по специальностям 
«Ресторанный сервис», «Графи-
ческий дизайн», «Косторезное 

искусство», «Сварочные техно-
логии», «Лабораторный хими-
ческий анализ» и «Обеспече-
ние информационной безопас-
ности телекоммуникационных 
систем». Заместитель предсе-
дателя правительства Мага-
данской области Татьяна Сав-
ченко на церемонии откры-
тия мастерских отметила, что 
за последние 5 лет в областных 
колледжах было открыто 42 
мастерские; еще 9 мастерских 
будут открыты в Магаданской 
области в 2024 году.

Материально-техническая 
база новых мастерских позво-
лит регионам вести качествен-
ную подготовку специалистов 
по образовательным програм-
мам СПО, вовлекать в програм-
мы ранней профориентации 
учащихся 6-11 классов средних 
школ, проводить демонстра-
ционные экзамены и регио- 
нальные чемпионаты профес-
сионального мастерства «Про-
фессионалы» (16+). Мастерские 
будут использоваться для ре-
ализации программ дополни-
тельного профессионально-
го образования, в том числе 

для повышения квалификации 
специалистов предприятий.

Исполнительный директор 
КРДВ по социальному разви-
тию Гасан Гасанбалаев: «В со-
ответствии с перечнем пору-
чений президента Российской 
Федерации по итогам Восточ-
ного экономического фору-
ма 2022 года на Дальнем Вос-
токе в период до 2030 года в 
региональных техникумах и 
колледжах должно быть со-
здано не менее 900 современ-
ных мастерских для подготов-
ки кадров по ключевым ком-
петенциям. В 2023 году во всех 
субъектах ДФО создано 78 ма-
стерских, на эти цели за счет 
средств Единой президентской 
субсидии выделено 500,9 млн 
рублей. Инициатива президен-
та России направлена на созда-
ние условий для быстрой и ка-
чественной подготовки кадров 
по стратегически важным для 
ДФО специальностям. Важ-
но, что современные мастер-
ские открываются не только в 
крупных городах, краевых и 
областных центрах, но и в от-
даленных районах, в северных 

колледжах, что позволяет вести 
подготовку специалистов на 
местах, оперативно реагиро-
вать на кадровые запросы вну-
три регионов».

Гасан Гасанбалаев обозначил 
3 востребованных направле-
ния, по которым создаются ма-
стерские на Дальнем Востоке. 
Это обслуживание транспорта 
и логистика, промышленные 
и инженерные технологии, а 
также сельское хозяйство. Сре-
ди новых мастерских имеются 
и те, что предлагают уникаль-
ные, характерные только для 
Дальнего Востока направления 
подготовки. Это мастерские 
«Оленеводство» на базе Палан-
ского колледжа в Камчатском 
крае, «Обработка водных био-
ресурсов» в Арктическом кол-
ледже народов Севера, мас-
терская «Косторезное искусст-
во» при Магаданском коллед-
же искусств.

На 2024 год на Дальнем Вос-
токе запланировано создание 
еще 163 мастерских. Средст-
ва в размере 1,22 млрд руб. по-
ступят по линии Единой прези-
дентской субсидии.
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Цели воспитания
Интервью с заведующим кафедрой зарубежной филологии СВГУ Андреем Крашенинниковым

Гость нашего интервью – 
заведующий кафедрой за-
рубежной филологии пе-
дагогического институ-
та Северо-восточного го-
сударственного универси-
тета и специалист в обла-
сти немецкой литературы 
Андрей евгеньевич Кра-
шенинников.

воПРоС-ответ

– вопрос от предыду-
щего гостя Галины Пу-
стовойт: какие тенденции 
развития у Магаданской 
области?

– Надеюсь, что развитие 
впереди еще будет, потому 
что если б на это не наде- 
ялся, то, наверное, уже бы 
здесь не находился. И вы бы 
здесь не находились, пото-
му что без надежды нигде 
нельзя находиться. Пред-
полагать что-то уверен-
но сложно в нашем мире. 
Не могу сказать, что все-
му происходящему в регио-
не рад, но в целом какие-то 
тенденции положительные 
наблюдаешь, и хотелось бы, 
чтобы они сработали. По- 
этому надежда пока есть.

– Расскажите про роди-
телей. Кем они были, как 
приехали в Магадан?

– Встретились они в Ма-
гадане, у каждого был свой 
путь, оба из семей небога-
тых, говоря сегодняшним 
языком. Бабушка моя по ма-
миной линии не особо гра-
мотной была, она из дерев-
ни еще дореволюционной, 
потом уже попала в город, 
окончила церковно-приход-
скую школу, насколько пом-
ню, – писать она умела, но 
до конца жизни в письмах 
ставила «еры». И почерк у 
нее был такой, что по чело-
веку видно, что он грамот-

ный, но в самой начальной 
своей грамотности. У ба-
бушки было много детей, не 
все выжили, кто-то умер в 
годы войны, мои дяди и те-
ти, которых я не видел, но 
четверо прожили доволь-
но долгую жизнь, к сожале-
нию, все уже ушли из это-
го мира. Мама моя была са-
мой младшей. Двое полу-
чили высшее образование: 
старшая дочь, мы ее с бра-
том называли мама Валя, 
потому что в детстве мно-
го времени с ней проводили 
на «материке», я ее долгое 
время мамой-то и считал, 
и всегда до самой ее смер-
ти, уже не будучи детьми, 
так ее называли. Всю жизнь 
работала в школе в Рязани. 
Она и моя мама получили 
высшее образование, при-
чем обе – по филологиче-
ской части. Мама работала 
в школе, потом в аспиран-
туре, после аспирантуры – 
уже здесь, в только-толь-
ко созданном институте, 
и здесь же познакомилась 
с моим папой. Он детство 
провел среди родни по ма-
тери, в греческой семье. Моя 
бабушка по отцу, которую я, 
к сожалению, никогда не ви-
дел, гречанка. Дедушку ви-
дел один раз, он, скорее все-
го, русский. Отца помотала 
жизнь: пожил в Пятигорске, 
потом на Западной Украине, 
хотя и сюда он приехал мо-
лодым человеком, к 20 го-
дам. Он там окончил сред-
нюю школу, хотя в то время 
это было нечасто, люди по-
сле 8 класса начинали рабо-
ту, а тут 10-летка все-таки.

Начинал работать в Сусу-
мане. У него есть воспоми-
нания в книжке «Моя Колы-
ма» (16+), как он сюда по- 

падает, как работает на при-
иске, осваивает разные спе-
циальности (См.: Евгений 
Крашенинников. Моя Колы-
ма (16+). – Магадан: Охот-
ник, 2013. – Ред.). Ему нра-
вились жизнь, Колыма, фи-
зический труд. Но при этом 
он понимал, что надо как-то 
менять свою жизнь, но на-
звать его путь самоустрем-
ленным нельзя: его как-то 
жизнь сама подталкивала. 
В итоге он отучился в на-
шем институте, познако-
мился с моей мамой, и они 
создали семью. А когда по-
явилась семья, он жил уже 
спокойной жизнью. Мы ро-
дились с братом, папа ра-
ботал в школе очень долгое 
время: в 13-й, в 1-й препода-
вал историю. Мало кто тог-
да мог представить его кем-
то кроме опытного учителя, 
а оказывается, он был буль-
дозеристом, взрывником и 
еще много кем.

– Слышали, что у ваше-
го отца была особая систе-
ма воспитания, будто осо-
бые книги он давал читать 
в определенном возрасте.

– Не сказал бы, что это бы-
ла какая-то отточенная сис-
тема воспитания. Кстати, мы 
с братом никогда не исполь-
зовали форму обращения 
«отец», «мать» – только «па-
па», «мама». Он, безуслов-
но, интересовался воспита-
нием, искал какие-то мето-
дики, потом их переваривал 
под себя и применял их. По-
нятно, что мы с братом где-
то были подопытными кро-
ликами, в хорошем смы-
сле, но сказать, что он де-
лал это один, самостоятель-
но, без мамы, нельзя. Конеч-
но, это они делали вместе. 
Не думаю, что это было рас-
писано, но какой-то общий 
план, абрис в головах у па-
пы с мамой был. Помню, что 
очень большой интеллекту-
альный задел развития, кру-
гозор был именно до школы; 
мы в детский сад почти не 
ходили, в моих воспомина-
ниях нет детского сада как 
значимого места, но очень 
много воспоминаний связа-
но именно с домом, и этот 
серьезный задел потом ока-
зал влияние на всю последу-
ющую жизнь. Этот задел, ко-
торый был до школы по не-
мецкому языку, позволил 
мне потом всю школу про-
катить с запасом, мне не бы-
ло трудно учиться. Я тогда 
еще не думал, что всю жизнь 
свяжу с иностранными язы-
ками. Географическая кар-
та мира висела в доме с дет-
ства; есть фотография, где 
мы перед ней с братом сто-
им с указками, брату – три, 
мне – четыре; папа приду-

мывал какой-то игровой эк-
замен: страны мира, столи-
цы, континенты, моря, оке-
аны – эти все знания идут 
от четырех лет. Брата отда-
ли в школу в шесть лет, и 
он учился со мной в одном 
классе.

– Существует ли наука в 
современной высшей шко-
ле, и какой она должна 
быть, на ваш взгляд?

– В современной высшей 
школе нас ставят в такие 
условия, что наукой зани-
маться практически невоз-
можно. Имею в виду не у 
нас внутри, а в целом. Лю-
ди занимаются наукой че-
рез очень серьезное напря-
жение. Мы понимаем, что 
всегда в любой области че-
ловеческой деятельности 
есть люди самоотвержен-
ные. В лагерь посади – он и 
там будет пытаться занять-
ся наукой. Но ведь цель у го-
сударства не создать невы-
носимые условия и посмо-
треть, а выживет ли в них 
ученый. Смысл же не в этом. 
Если ученому не создавать 
условия, он уйдет в дру-
гую деятельность, а мог бы 
приносить пользу здесь. Ву-
зовская наука очень серьез-
но зажата: с одной стороны, 
очень большая нагрузка на 
преподавателей, и требова-
ния к научной деятельности 
тоже есть; человек пытает-
ся разорваться и может про-
сто перегореть. А когда че-
ловек перегорает, он воль-
но или невольно начинает 
имитировать деятельность. 
А это будет невольно отра-
жаться и на преподаватель-
ской, и на научной деятель-
ности. Очень тяжело это вы-
держать. Пока не вижу, что-
бы государство этим озабо-
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тилось; надо возвращаться к 
другим нормативам, умень-
шать аудиторную нагрузку 
на преподавателя – облег-
чение почувствуют не толь-
ко преподаватели, но и нор-
мальные студенты, потому 
что уровень общения стал бы 
другим, это бы пошло им на 
пользу для профессиональ-
ного роста. Тогда и наукой 
заниматься больше осталось 
бы времени.

В любом случае, живем в 
тех условиях, в которых жи-
вем, и стараемся соответст-
вовать и работать качествен-
но и в том, и в другом на-
правлении. Просто знаю это 
по многим моим друзьям-
коллегам.

– что же это все-таки – 
наука? ты совершаешь от-
крытие в области лингви-
стики или педагогики, или 
это некое структурирова-
ние?

– Есть такое смешное вы-
ражение «Наука умеет мно-
го гитик», если от него от-
толкнуться, то это доволь-
но объемный феномен. На-
ука – это структурирован-
ный подход к изучению ми-
ра, и не факт, что ты что-
то откроешь, или даже если 
ты что-то откроешь, уровень 
твоего «открытия» может 
быть микроскопическим. И 
у многих так будет. Очень 
сдержанно отношусь к сло-
ву «ученый». Я привык уче-
ными называть, скажем так, 
самую верхушку людей, за-
нимающихся наукой в пол-
ном смысле слова, которые 
без науки вообще себе жиз-
ни не представляют. Я умею 
исследовать структурным, 
систематическим, методи-
ческим подходом.

Есть другой тип познания 
мира – это искусство. И на-
ука, и искусство – это спо-
собы познания мира. Есть 
такая поговорка латинская: 
„Ars longa, vita brevis“, ее 
обычно у нас переводят как 
«Жизнь коротка, искусство 
вечно», и часто она исполь-
зуется в таком пафосном по-
нимании о том, как вели-
ка роль искусства. И если 

ты занимаешься искусством 
(актер, музыкант…), ты апри-
ори хороший человек. А пе-
ревод не совсем верный, по-
тому что у древних „аrs“ – 
это и искусство, и наука од-
новременно; они не делили 
эти два направления, каж- 
дое со своим подходом, ко-
торые помогают понять мир 
и свое место в этом мире. 
Поэтому и надо, если есть 
возможность, читать ум-
ные книги; смотреть умные 

фильмы, хорошие картины 
умных художников; музыку 
слушать умную, потому что 
тебе она тоже помогает по-
стигать мир.

В общем, в чем смысл этой 
поговорки: наука и искусство 
широки, а жизнь коротка, то 
есть, по сути, нельзя объять 
необъятное; надо стараться, 
но мир, который мы позна-
ем науками и искусством, 
настолько безграничен, что 
жизнь не вмещается в него. 
Но будем стараться.

– есть мнение, что в пе-
дагогике и филологии, в 
принципе, уже никаких от-
крытий сделать нельзя.

– Педагогика – не мой ко-
нек, а филология – это же 
комплекс наук, занимаю-
щихся языком, одни – как 
знаковой системой, другие – 
языкознанием, лингвисти-
кой. Уверен, что и в изуче-
нии языка как знаковой сис-
темы есть что открыть, этим 
не занимаюсь. Но если гово-
рить о другой части филоло-
гии, которой занимается ли-
тературоведение, то здесь 
работа будет всегда, пото-
му что тексты создаются все 
дальше и дальше. Жизнь так 
устроена, что тенденции бу-
дут меняться. Мы видим, ка-
кие были тенденции в лите-
ратурном творчестве, какие 
жанры возникали, видим ли-

тературу XIX, XX века; возни-
кают тексты XXI века, их на-
до оценивать: что в них есть 
от предшественников, а что 
они дают нового, как созда-
ются; поэтому, пока есть че-
ловек, а он творить и дальше 
будет, научная работа будет 
продолжаться.

– есть люди, которые счи-
тают, что поэзия должна 
быть только жизнеутвер-
ждающей, а мрачную – пи-
сать не надо.

– Мы уже говорили, что 
искусство – это тоже способ 
познания мира, как и наука, 
а мир – он большой и раз-
ный, и хороший, и плохой, и 
черный, и белый. А значит, и 
литература, которая позна-
ет этот мир, не может быть 
только веселой и жизнеут-
верждающей. И мы, как уче-
ные, изучая эту литературу, 
интерпретируя, помогаем 
будущему читателю ее по-
нять.

Наш брат филолог изучает 
обсценную лексику? Изуча-
ет. Мы не можем изучать что-
то предвзято – нравится те-
бе это или нет. Когда идет на-
учный поиск, нужно абстра-
гироваться от этого. Когда в 
работах студентов вижу оце-
ночное суждение, говорю им: 
«Стоп. Оценочное – потом». 
Допустим, мне не нравится 
Набоков, но нельзя не при-
знать, что это великий мас-
тер, поэтому, когда мы будем 
писать о нем работу, мы не 
будем говорить, нравится он 
тебе или нет, а будем изучать 
его как великого мастера.

– некоторые вещи приня-
то по прошествии времени 
романтизировать.

– Когда мы обращаемся в 
глубокую древность, приня-
то часто ее романтизировать. 
Мы и свое-то прошлое ро-
мантизируем. И с пирамида-

ми так же. Надписи, которые 
к нам пришли из Древнего 
Египта, – в основном о том, 
кто сколько кому чего дол-
жен, сколько надо выделить 
репы, чтобы прокормить ра-
бов. Обыкновенная бытовуха!

Папа вспоминал: киломе-
тров за 30–40 от Сусума-
на ему надо было бульдозе-
ром раскатать несколько ба-
раков (тогда закрывались ла-
геря). Он пошел посмотреть, 
что там написано на стенах, 
а увидел одни маты. А ему 
казалось, что он должен был 
найти какие-нибудь полити-
ческие спичи или что-то, что 
соответствует представле-
нию лагерной романтики.

– несмотря на серость на-
шего города, затяжную зи-
му, вы всегда полны энер-
гии. в чем секрет?

– Думаю, от родителей. Во-
прос в другом – в какую сто-
рону идет эта энергия, в ка-
кое поведение она выпле-
скивается. И школа, и учеба, 
и работа – жизнь рихтовала, 
надеюсь, в правильную сто-
рону.

Если бы меня спросили, хо-
тел бы не работать, имея та-
кую возможность, я бы ска-
зал «да», это же нормаль-
ное животное желание – на-
елся и лежишь. Но прекрас-
но понимаю, что как толь-
ко такая возможность будет, 
очень много шансов, что ты 
начнешь деградировать. По-
этому хорошо, что пока де-
нег нет.

Еще что заставляет рабо-
тать – если ставится зада-
ча, надо ее выполнять, пото-
му что иначе подведешь ко-
го-то; иметь чувство ответст-
венности.

– трасса?
– Слава богу, я ее видел. 

Жалею, что мало, но так сло-
жилась жизнь – и профес-
сионально, и такой челове-
ческий настрой. Знаю, что 
коллеги знают окрестности, 
трассу лучше. Я, к сожале-
нию, не бывал на Каменном 
Венце.

– Мы вас сводим.
– Посмотрим.
В детстве аэропорт не при-

нимал, и нас приземлили в 
Гижиге, и очень любопытно 
было посмотреть тундру. Ну, 
картошку в поле опустим; в 
западную часть выезжал не-
сколько раз студентом, по-
том преподавателем – это 
Балаганное, Талон; с удоволь-
ствием всегда ездил, любому 
молодому человеку это бы-
ло полезно, весело и здоро-
во. Картошка – это была ма-
ленькая жизнь. Переводчи-
ком летал на Чукотку. Не так 
давно побывал в Усть-Омчу-
ге, мне там понравилось. И 
выезжали по Тенькинской 
трассе, несколько дней езди-
ли – познакомился с посел-
ками, но и получил боль-
шую печаль: дома пятиэтаж-
ные пустые, черные глазни-
цы окон… Становится не по 
себе и обидно.

Синегорье, который под 
Колымскую ГЭС строился го-
родским кварталом, – ниже 
дома жилые, а здесь опять 
пятиэтажки пустые. Пони-
маю, что, наверное, где-то 
есть своя объективность в 
этом, но она нехорошая.

Когда по трассе ехали, 
очень редко нам навстречу 
кто-нибудь попадался.

Но траса очень красивая, 
очень рад, что побывал в по-
селках, увидел, как устрое-
на жизнь. Но после недель-
ной поездки по трассе в Ма-
гадан приезжаешь как в Нью-
Йорк – мы еще до Палатки 
не доехали, а уже пошли ас-
фальт и фонари.

– ваши пожелания слу-
шателям.

– Здоровья и хорошего на-
строения. Эти вещи взаимо- 
связаны: если со здоровьем 
нехорошо, очень тяжело быть 
в хорошем настроении. Если 
они есть, то тебе просто лег-
че жить.

– вопрос следующему го-
стю.

– Как научиться жить здо-
ровым и с хорошим настро-
ением?

Авторы интервью, 
ведущие подкаста 
«ваши уши» (16+)

Дмитрий АнДРеев и
Арсений ГАРИПов
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 Пока есть человек, 
научная работа будет 
продолжаться
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Гала-концерт 
патриотической песни (6+)
Продолжается прием заявок на городской конкурс

в этом году состязание со-
берет творческих магаданцев 
уже в 12-й раз.

К участию приглашают соли-
сты, ансамбли из числа участ-
ников художественной самодея- 
тельности учреждений культу-
ры, образования, вузов, самосто-
ятельные исполнители от 5 лет 
и старше.

Конкурс включает три номи-
нации:

– солисты;
– ансамбли;
– семейные дуэты, ансамбли.
Конкурсанты исполнят по два 

произведения. При исполне-
нии первой песни приветству-
ются произведения, посвящен-
ные празднованию юбилеев: 
95-летию со дня основания Ма-
гадана и 85-летию со дня полу-

чения статуса города. Тема вто-
рого произведения – «Старые 
песни о главном». Песни из со-
ветских кинофильмов и мульт- 
фильмов, приветствуется испол-
нение произведений советских 
и российских композиторов – 
Исаака Дунаевского, Максима 
Дунаевского, Геннадия Гладко-
ва, Алексея Рыбникова, Алексан-
дры Пахмутовой, Юрия Антоно-
ва, песни из репертуара Клав-
дии Шульженко, Людмилы Зы-
киной, Иосифа Кобзона, Анны 
Герман, Муслима Магомаева и 
других.

Творческое состязание тра-
диционно пройдет в два ту-
ра. 9 февраля 2024 года в ДК 
«Автотэк» участник предста-
вит одну песню. А на следу-
ющий день конкурсанты, вы-

шедшие во II тур, исполнят 
вторую песню.

Гала-концерт состоится в до-
ме культуре «Автотэк» 16 фев-
раля, где будут объявлены побе-
дители и торжественно вручены 
дипломы лауреатам за 1, 2 и 3-е 
места. Кроме того, оргкомитет 
присудит специальный приз за 
лучшее исполнение произведе-
ния, посвященного празднова-
нию юбилеев Магадана.

Заявки с текстами испол-
няемых произведений при-
нимают до 1 февраля 2024 го-
да в ДК «Автотэк» (г. Магадан, 
ул. Ш. Шимича, 6, или на эл. адрес: 
mmkc1@mail.ru).

Телефон для справок: 
+7(4132)63-82-43.

Ежегодное проведение кон-
курса патриотической песни 
поддерживает и развивает му-
зыкальное творчество молодежи, 
повышает уровень исполнитель-
ского мастерства, привлекает но-
вых участников в творческие 
коллективы. Конкурс проводит-
ся в рамках реализации муни-
ципальной программы «Разви-
тие культуры в муниципальном 
образовании «Город Магадан» на 
2020-2024 годы». Организатором 
выступает Дом культуры «Авто-
транспортников».

«Молодежка. 
Перезагрузка 3.0»

Интеллектуальные игры для подростков

Центр культуры Магада-
на открывает серию интел-
лектуальных игр 2024 для 
детей и подростков и анон-
сирует дату грядущей бит-
вы эрудитов. 9 февраля в 
15:30 в Зеркальном зале со-
стоится «Молодежка. Пере-
загрузка 3.0» (12+). Участни-
ков ждут десятки увлека-
тельных вопросов о совре-
менной литературе, моде, 
спорте, кино и музыке.

«Состязаться будут коман-
ды, в которых, по традиции, 
можно набрать до десяти че-
ловек. Тем, кто не смогут со-

брать компанию, обязатель-
но нужно прийти, и мы с 
большим удовольствием по-
можем организовать коман-
ду для вас», – сообщают ор-
ганизаторы.

Для игры не нужно зара-
нее готовиться, одержать по-
беду помогут эрудиция, ло-
гика, общие знания и сообра-
зительность. Лучших участ-
ников наградят памятными 
призами.

Действует Пушкинская 
карта. Более подробную ин-
формацию можно получить 
по телефону: 8(914)851-04-42.

Как уберечь свои сбережения
Магаданцам «серебряного» возраста рассказали, как не стать жертвой мошенников

Люди старшего поколе-
ния в силу своего возраста 
и состояния здоровья мо-
гут стать более доступным 
объектом совершения пре-
ступлений.

Как правило, преступни-
ки под предлогом продажи 
(покупки) различных това-
ров, вещей и продуктов пи-
тания, представляясь работ-
никами службы социаль-
ной защиты населения, ме-
дицинскими работниками и 
другими лицами, проника-
ют в жилища одиноких пен-
сионеров, где, воспользовав-
шись их доверчивостью, со-
вершают хищения денег, зо-
лотых изделий и иных цен-
ных вещей. Также в послед-
нее время участились слу-

чаи хищений денежных 
средств со счетов посред-
ством телефонного звонка. 
Необходимо помнить, что:

– представители госучре-
ждений никогда не звонят, 
чтобы сообщить какие-ли-
бо новости (если, конечно, 
вы сами не оставите запрос 
и свой номер телефона для 
обратной связи);

– если звонящий называ-
ет вас по имени и отчеству 
и знает ваш адрес, семейное 
положение и другую инфор-
мацию, это вовсе не означа-
ет, что он является офици-
альным лицом. Такие дан-
ные можно получить разны-
ми способами;

– если вы поверили зво-
нящему, то для подстра-

ховки спросите его имя, 
фамилию и занимаемую 
должность. Перезвоните в 
организацию и убедитесь 
в том, что он вас не обма-
нывает;

– ни в коем случае не по-
купайте лекарства и меди-
цинские аппараты у лю-
дей, представившихся ме-
дицинскими работниками, 
даже если эти товары уком-
плектованы инструкциями 
и сертификатами качества 
и продаются с заманчивой 
скидкой. Помните, что все 
эти документы можно лег-
ко подделать, а цена на та-
кие препараты в аптеках в 
несколько раз ниже, и скид-
ки пенсионерам там гаран-
тированы;

– если вам по телефо-
ну сообщили, что вы боль-
ны и нуждаетесь в срочной 
госпитализации, ни в коем 
случае не принимайте по-
спешных решений. Позвони-
те людям, которым полно-
стью доверяете, и расскажи-
те им о телефонном звонке, 
спросите совета. Это не зай-
мет много времени;

– если по телефону вам 
звонит близкий человек 
(сын, внук, внучка и т. д.), 
говорит, что попал в беду, 
и просит прислать денег че-
рез курьера, не спешите это-
го делать. Перезвоните зво-
нившему, а если он не возь-
мет трубку, наберите дру-
гим родственникам;

– незнакомым людям не 

открывайте дверь и не впу-
скайте их в квартиру. Если 
же все-таки открыли, спро-
сите у пришедшего его фа-
милию, имя, место работы и 
занимаемую должность. За-
тем позвоните в организа-
цию, представителем кото-
рой он является, и наведите 
справки о нем;

– для получения социаль-
ных выплат «Пенсионному 
фонду» никогда не потребу-
ет переводить деньги на ка-
кой-либо счет. Не забывайте 
об этом;

– никому не сообщайте 
данные своих банковских 
счетов (например, код до-
ступа к вашей кредитной 
карте), даже работникам, си-
дящим в отделении банка.
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81-я годовщина 
освобождения Ленинграда
Стартовал месячник патриотического и гражданского воспитания
в областном центре стар-

товал месячник военно-па-
триотического и граждан-
ского воспитания (6+). По-
становление о его проведе-
нии подписал накануне мэр 
города Юрий Гришан.

Планом предусмотрены 
выставки, познавательно-
развлекательные виктори-
ны, конкурсы, десятки спор-
тивных состязаний, турни-
ров и первенств, тематиче-
ские встречи и мастер-клас-
сы. Всего пройдет более 160 
мероприятий, посвященных 
Родине, ее воинской славе и 
направленных на патриоти-
ческое воспитание юных ма-
гаданцев.

Уроки памяти, посвящен-
ные 81-й годовщине полного 
освобождения Ленинграда от 
фашисткой блокады, прой-
дут в образовательных учре-
ждениях. Также юные мага-
данцы присоединятся к раз-
личным добровольческим 
акциям.

В рамках месячника в цен-
тре «Подвиг» состоятся от-

крытые городские лично-ко-
мандные соревнования по 
военно-спортивному много-
борью «Магаданские витя-
зи» (6+).

Десятки мероприятий объ-
единят посетителей город-
ских библиотек – это часы 
истории, книжные выставки, 
тематические встречи, ак-
ции.

В школах города также 
пройдут викторины, спор-
тивные соревнования, кру-
глые столы, классные часы, 

смотры песни и строя, уро-
ки мужества и конкурсы ри-
сунков.

Церемония памяти в скве-
ре Победы и тожественное 
мероприятие, посвященное 
Дню защитника Отечества, 
в Центре культуры пройдут 
22 февраля. Будет работать 
военно-патриотическая вы-
ставка (6+).

С подробным планом про-
ведения месячника можно 
ознакомиться на сайте мэ-
рии Магадана.

Дни профилактики
Прошло заседание комиссии 

по делам несовершеннолетних
в мэрии областного цен-

тра прошло заседание ко-
миссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их 
прав под председательст-
вом заместителя мэра го-
рода Юрия Казетова. За-
слушано 19 дел об админис-
тративных правонарушени-
ях, также члены комиссии 
пообщались с семьями, на-
ходящимися на контроле.

В одной из таких несовер-
шеннолетний склонен ухо-
дить из дома. Его несколь-
ко раз помещали в специ-
ализированные места вре-
менного содержания, одна-
ко побеги не прекращают-
ся.

Четырех родителей на-
казали за распитие спирт-
ных напитков в присутст-
вии детей.

«При осуществлении ро-
дительских прав родите-
ли не вправе причинять 
вред физическому и пси-
хическому здоровью детей, 
их нравственному разви-
тию. Родители, осуществ-

ляющие родительские пра-
ва в ущерб правам и инте-
ресам детей, несут ответст-
венность в установленном 
законом порядке», – гово-
рится в ст. 65 Семейного 
кодекса РФ.

Несколько детей были 
пойманы за вождением 
без прав. Напомним, что 
штраф за данное правона-
рушение составляет 5000 
рублей.

Систематические про-
пуски школьных занятий, 
драки в учреждениях об-
разования также являются 
предметом рассмотрения 
КПДН. Напомним, что в ко-
миссию может обратиться 
каждый гражданин, кото-
рый располагает информа-
цией о нарушении прав не-
совершеннолетних по теле-
фону +7(4132)62-26-94 и рас-
сказать о проблемной ситу-
ации в семье.

В образовательных орга-
низациях областного цент-
ра продолжаются Дни про-
филактики.

Чем опасен вейп?
О вреде курения вейпов рассказали специалисты отдела охраны здоровья мэрии Магадана

на улицах Магадана 
можно встретить людей, 
выдыхающих большое ко-
личество пара через специ-
альные устройства.

Вейпинг (от английского 
«vaping» – парение) – про-
цесс курения электронной 
сигареты, испарителей и 
других подобных устройств.

Производители вейпов за-
являют, что их продукция 
совершенно безопасна для 
организма, т. к. при курении 
не выделяются смолы. Но в 
действительности электрон-
ные сигареты представляют 
такой же вред для здоровья, 
как и обычные.

«Вейп можно сравнить с 
ингалятором, в котором при 
закипании жидкости обра-
зуется пар, его вдыхает ку-
рильщик. В выделяющемся 
паре при курении электрон-
ных сигарет содержится бо-
лее трех десятков опасных 
веществ. При нагревании ак-
кумулятора устройства для 
парения концентрация вы-
деляемых канцерогенных 
веществ значительно увели-

чивается», – сообщили в от-
деле охраны здоровья мэрии 
Магадана.

воздействие на организм

Вейперы подвергают се-
бя риску развития смертель-
ной «попкорновой болезни». 
Такой вывод сделали ученые, 
обнаружив токсичный хими-
кат диацетил в 75 % аромати-
заторов для курения. Это ве-
щество используется во мно-
гих ароматизаторах (с запа-
хом кондитерских изделий, 
конфет, фруктов и ягод). Диа- 
цетил, используемый в каче-
стве ароматизатора в продук-
тах питания, стал причиной 
развития облитерирующего 
бронхиолита. Это заболевание 
было обнаружено у сотрудни-
ков компании-производителя 
попкорна. Данное вещество 
употреблять в пищу можно, 
но при вдыхании на протяже-
нии долгого времени оно ста-
новится опасным. Диацетил 
вызывает воспаления, образо-
вание рубцов, сужение брон-
хеол (крошечных дыхатель-
ных путей в легких).

Пропиленгликоль имеет 
свойство накапливаться в 
организме, вызывая аллер-
гические реакции, раздра-
жение и способствует появ-
лению гнойников, вызывает 
нарушение работы печени и 
почек.

Термическое разложение 
пропиленгликоля и глице-
рина, содержащихся в со-
ставе жидкости для заправ-
ки устройства, приводит к 
образованию токсичных ве-
ществ – акролеина и фор-
мальдегида. Акролеин раз-
дражает слизистые оболочки 
глаз и дыхательных путей, 
вызывает слезотечение. Фор-
мальдегид, помимо перечи-
сленных свойств, оказывает 
воздействие на центральную 
нервную систему.

Ароматизаторы, содержа-
щиеся в жидкости для ку-
рения, вызывают аллерги-
ческие заболевания верхних 
дыхательных путей вплоть 
до развития бронхиальной 
астмы.

Никотин, содержащийся в 
жидкостях, вызывает зави-

симость, а также приводит 
к развитию раковых заболе-
ваний.

Вдыхаемый дым вызывает 
сухость во рту.

Бесконтрольное вдыхание 
пара, содержащего никотин, 
может привести к передози-
ровке никотина с соответст-
вующими симптомами: го-
ловокружением, тошнотой, 
головной болью, повышен-
ным слюноотделением, бо-
лью в животе, диареей, об-
щей слабостью.

Курение вейпов вызыва-
ет психологическую зависи-
мость.

Кому ни в коем 
случае нельзя курить 

электронные сигареты 
любых видов?

– Беременным женщинам;
– Аллергикам;
– Лицам в возрасте до 18 

лет;
– Некурящим.

что говорит закон
В апреле 2023 года Пре-

зидент РФ подписал за-
кон об ограничении про-

даж устройств для потре-
бления никотинсодержащей 
продукции (так называемый 
«закон о вейпах»).

Федеральный закон от 
28.04.2023 № 178-ФЗ вводит 
существенные ограниче-
ния и запреты на продажу 
устройств для потребления 
никотинсодержащей про-
дукции. Это любые элек-
тронные и иные приборы, 
которые используются для 
получения никотинсодер-
жащего или безникотино-
вого аэрозоля и пара, вды-
хаемых потребителем, в 
том числе электронные си-
стемы доставки никотина 
и устройства для нагрева-
ния табака, а также их со-
ставные части и элемен-
ты – электронные сигаре-
ты (вейпы), поды, испари-
тели и т. д.

Запрещена розничная тор-
говля на ярмарках и в он-
лайн-магазинах, а в обыч-
ных торговых точках при-
надлежности для курения 
должны быть скрыты с ви-
трины.

https://magadan.49gov.ru/
https://magadan.49gov.ru/
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Пресс-служба Магаданской областной Думы

трибуна депутатов

«Орлята России»
в магаданском лицее № 14 

им. А. К. Болдырева состоя-
лась торжественная церемо-
ния посвящения учащихся 
начальных классов в «орля-
та России» (6+). 301 школьник 
присоединился к дружной се-
мье Орлят и принял обязан-
ность своим поведением со-
ответствовать этому гордому 
званию.

В праздничный день рядом 
с ребятами находились учите-
ля, старшеклассники-настав-
ники, приглашенные гости, в 
числе которых были замести-
тель председателя Магадан-
ской областной Думы Викто-
рия Голубева, активисты ре-
гионального отделения Обще-
российского общественно-го-
сударственного движения де-
тей и молодежи «Движение 

Первых» – заместитель пред-
седателя Совета, член Моло-
дежной общественной палаты 
при заксобрании региона Яна 
Стародубец и специалист Ека-
терина Жукова.

Виктория Голубева высту-
пила с приветственной речью 
и напутственными словами: 
«Неслучайно ваш символ – эта 
гордая и сильная птица: орел 
высоко парит, все видит, стре-
мится вперед, и всегда он ве-
зде первый. И вы у нас такие, 
а еще активные, любознатель-
ные. Мы надеемся, что вы бу-
дете еще и помогать другим 
ребятам узнавать что-то ин-
тересное, делать добрые, хо-
рошие, полезные дела. Желаю 
вам во всем быть первыми!».

Старшие товарищи – активи-
сты «Движения Первых» – вру-

чили Орлятам значки и памят-
ные подарки, символизирую-
щие принадлежность к содру-
жеству. Ребята хором произно-
сили речевку: «Сегодня орля-
та, а завтра – орлы. Традициям 
добрым будем верны!».

В Магаданской области се-
мья Орлят насчитывает уже бо-
лее 2 тысяч детей с 1 по 4 клас-
сы. В течение учебного года ре-
бята под руководством учите-
лей смогут принять участие в 
коллективных творческих де-
лах разных направленностей и 
достигнуть звания «Орленок» в 
7 треках: «Орленок – Эрудит», 
«Орленок – Доброволец», «Ор-
ленок – Мастер», «Орленок – 
Спортсмен», «Орленок – Хра-
нитель исторической памяти», 
«Орленок – Эколог» и «Орле-
нок – Лидер».

Новогодние 
благотворительные акции

традиционно в преддве-
рии нового года и Рождест-
ва колымские парламента-
рии провели череду меро-
приятий (6+) для детей ре-
гиона, подготовили тысячи 
подарков для воспитанни-
ков детских садов и учащих-
ся школ, помогли в организа-
ции утренников. Эту работу 
проводят представители всех 
политических фракций в зак-
собрании.

Заместитель председателя 
Магаданской областной Думы, 
руководитель регионального 
отделения Союза женщин Рос-
сии Виктория Голубева на про-
тяжении многих лет лично по-
здравляет ребят, которые нахо-
дятся под опекой в магадан-
ских семьях. При этом депутат 
не просто лично вручила по-
дарки детям, но и подарила им 

при этом праздничное настро-
ение – пришла в сказочном ко-
стюме Зимы. В роли Деда Мо-
роза выступил депутат Мага-
данской городской Думы Мак-
сим Малахов, а в роли Снегу-
рочки – дочь Виктории Голубе-
вой Полина.

- Все детки, которые находят-
ся под опекой, каждый год по-
лучают от нас подарки, всегда 
ждут гостей, готовятся к это-
му, - отметила Виктория Голу-
бева. – В преддверии праздни-
ка было проведено еще множе-
ство различных мероприятий, 
чтобы подарить новогоднее 
настроение землякам. Прош-
ла новогодняя встреча с акти-
вистами Союза женщин, Коми-
тета семей воинов Отечества, 
Центра поддержки семей мо-
билизованных партии «Единая 
Россия», с женами и матеря-

ми участников СВО (18+). Так-
же в библиотеке А. С. Пушкина 
прошло мероприятие для се-
мей участников СВО, на кото-
ром были и сами бойцы (18+). 
На всех таких встречах вруча-
ем праздничные подарки.

Благотворительную акцию к 
праздникам провели и активи-
сты регионального отделения 
ЛПР совместно с Волонтер-
ским корпусом «Вера». Мате-
риальную помощь и подарки 
получили многодетные семьи, 
пенсионеры, инвалиды и дру-
гие социально уязвимые груп-
пы населения, проживающие 
в Магадане, Сусумане, Дукате, 
Стекольном, Соколе, Палатке.

Депутат Магаданской об-
ластной Думы Роман Иса-
ев отметил: «Благотворитель-
ные акции играют важную 
роль в поддержке многодет-
ных семей, пенсионеров, ин-
валидов и других уязвимых 
групп населения, особенно во 
время новогодних праздни-
ков. В это время года, когда 
радость и благополучие долж-
ны быть доступны каждому, 
благотворительные акции со-
здают праздничную атмосфе-
ру и приносят улыбку на лица 
нуждающихся. Они являют-
ся проявлением нашей соци-
альной ответственности и со-
лидарности, а также способст-
вуют развитию гражданской 
активности, позволяя нам по-
мочь тем, кто в этом больше 
всего нуждается».

Открылся 
3D-кинозал

в канун новогодних празд-
ников в ольском окружном 
центре культуры состоялось 
открытие современного 3d-
кинозала, сообщает газета 
«Рассвет Севера» (12+). Совре-
менное звуковое и мультиме-
дийное оборудование прио-
бретены за счет федеральных 
средств в рамках национально-
го проекта «Культура». Помощь 
в обновлении кинотеатра ока-
зал первый заместитель предсе-
дателя Магаданской областной 
Думы Александр Басанский.

Ольский окружной центр 
культуры стал победителем 
всероссийского отбора ки-
нозалов, которые получа-
ют субсидии из федерально-
го бюджета на оснащение со- 
временным цифровым обору-
дованием. Победителями кон-
курсного отбора в 2023 году 
стали 94 кинозала из 38 субъ-
ектов, расположенные в насе-
ленных пунктах с населением 
до 500 тысяч человек. Дотация 
ольскому центру культуры в 
размере 9 млн рублей направ-
лена на приобретение полного 
комплекта кинооборудования 

для показа фильмов в 2D- и 3D-
форматах, звуковой системы и 
кресел. Парламентарий, пред-
ставляющий Ольский округ в 
заксобрании, помог привести в 
порядок киноаппаратную, где 
и было установлено новое обо-
рудование. В обновленном ки-
нозале ольчане и гости посел-
ка теперь могут смотреть луч-
шие художественные и мульти-
пликационные фильмы отече-
ственного и зарубежного про-
изводства.

Директор Центра культуры 
Наталья Дубинец поздравила 
всех присутствующих с долго-
жданным обновлением киноза-
ла и поблагодарила Александра 
Басанского за «неоценимую по-
мощь в обновлении кинозала».

Жители с теплотой вспоми-
нают кинотеатр «Родина», ко-
торый работал в Оле с декабря 
1964 года более 30 лет. Кино в то 
время было одним из немногих 
развлечений, поэтому киноте-
атр был популярным местом 
отдыха. И в добрую память но-
вому кинозалу жители поселка 
решили дать привычное и лю-
бимое название «Родина».
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ДоРоГИе КоЛыМчАне!

Поздравляю студенчество Ко-
лымы, преподавателей высшей 
и средней профессиональной 
школы, мастеров-наставников 
производственного обучения с 
праздником молодости, друж-
бы, романтики, светлых надежд! 
Богата история, замечательные 
традиции у Татьяниного дня. Он 
дорог всем, кто познал студен-
ческое братство, хранит в душе 
жажду знаний, поиска и откры-
тий.

Энергичный, увлеченный, талантливый народ – наши сту-
денты. Им присуща активная гражданская позиция. В учеб-
ных аудиториях, мастерских и лабораториях учатся мыслить 
нестандартно, осваивают инновационные технологии, чтобы 
завтра успешно воплощать масштабные проекты, укреплять 
социальный, экономический, инвестиционный потенциал 
территории, определять перспективы развития Крайнего Се-
веро-Востока и страны. Благодаря пытливому уму, неравно-
душию, стремлению изменить мир стали они движущей си-
лой волонтерского движения, инициаторами проектов, на-
правленных на воспитание патриотизма, сбережение куль-
турного наследия, самореализацию. Продвигают Магадан-
скую область на научно-практических конференциях и чем-
пионатах по профессиональному мастерству, творческих фе-
стивалях и конкурсах, спортивных соревнованиях. Бесценен 
этот опыт для будущих свершений и побед, прорывных стра-
тегий, прогресса. Мы делаем ставку на вас и готовы поддер-
живать все добрые начинания.

Дерзайте, ставьте перед собой большие цели и не пасуйте 
перед трудностями, умейте радоваться каждому дню, цените 
неповторимые мгновения студенческой жизни! Желаю каж- 
дому состояться в профессии, реализовать самые смелые 
планы! Счастья вам, мира и любви!

Председатель Магаданской областной Думы
Сергей АБРАМов
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия» Пресс-служба оСФР, елена Лохманова

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

О назначении 
страховых пенсий

Колымчане имеют пра-
во досрочно выйти на стра-
ховую пенсию – на пять лет 
раньше общеустановленно-
го возраста. В 2024 году стать 
пенсионерами смогут жен-
щины, родившиеся в 1971 году, 
т. е. в возрасте 53 лет, и мужчи-
ны, родившиеся в 1966 году, – в 
58 лет.

Для назначения страховой 
пенсии по старости в 2024 го-
ду жителям Магаданской об-
ласти необходимо соблюдение 
трех условий:

1. достижение пенсионного 
возраста;

2. наличие необходимого 
стажа – не менее 15 календар-
ных лет в районах Крайнего 
Севера и страхового стажа – 
не менее 20 лет для женщин и 
25 лет для мужчин;

3. наличие определенного 
количества индивидуальных 
пенсионных коэффициентов 
(ИПК) – 28,2.

Напомним, что узнать количе-
ство уже имеющихся индивиду-
альных пенсионных коэффици-
ентов можно в личном кабинете 
на портале госуслуг. При этом, 
если гражданин считает, что ка-
кие-либо сведения не учтены 
или учтены не полностью, у не-
го есть возможность заблаговре-
менно обратиться к работодате-
лю для уточнения данных.

Льготные условия для выхо-
да на пенсию по старости со-
храняются у женщин, родив-
ших двух и более детей, имею-
щих не менее 12 календарных 
лет стажа в районах Край-
него Севера и 20 лет страхо-
вого стажа. При соблюдении 
данных условий колымчан-
ки могут выйти на заслужен-
ный отдых в 50 лет. Важное 
условие для указанной кате-
гории – отсутствие факта ли-
шения матери родительских 
прав или ограничения ее в ро-
дительских правах.

Финансовая 
грамотность

Фонд ежегодно реализу-
ет кампанию по повыше-
нию финансовой грамотно-
сти. Специалисты отделений 
Соцфонда вместе с волонтера-
ми проводят по всей стране 
уроки, где в простой и доступ-
ной форме рассказывают о по-
рядке формирования пенси-
онных прав и расчета пенсии, 
возможности получения госу-
дарственных услуг в электрон-
ном виде, роли белой зарпла-
ты при формировании пенсии 
и о других темах, касающихся 
услуг и выплат, предоставляе-
мых Фондом, отвечают на во-
просы.

Во время занятий сотруд-
ники фонда, а также обучен-
ные ими лекторы, использу-
ют разъяснительные матери-
алы, в частности интерактив-
ные интернет-ресурсы, а так-
же информационно-образова-
тельный буклет фонда «Все о 
будущей пенсии. Для учебы и 
жизни».

В прошедшем году фонд 
провел более 2,8 тысяч таких 
образовательных мероприя-
тий в разных регионах страны. 
В них приняли участие свы-
ше 48 тыс. молодых людей и 

21,4 тыс. граждан предпенсион-
ного и пенсионного возраста.

Социальный фонд России 
также на постоянной осно-
ве размещает в клиентских 
службах и партнерских ор-
ганизациях листовки и лиф-
леты, подробно рассказыва-
ющие о широком спектре и 
получении мер социальной 
поддержки. Это компактные 
справочники и памятки, в ко-
торых легко найти необхо-
димую информацию о видах 
пенсии и положенных льго-
тах, о том, как оформить са-
мые разные выплаты и даже 
как не попасться на уловки 
мошенников.

Правительство России счита-
ет повышение финансовой гра-
мотности граждан крайне важ-
ной задачей и уделяет данно-
му направлению особое вни-
мание.

Каждый человек должен 
знать, как управлять своими 
средствами максимально эф-
фективно, и ориентироваться в 
современных инструментари-
ях, которые позволяют сохра-
нить и приумножить личный 
и семейный капитал, подчерк-
нул глава правительства.

Вопросы партийной деятельности
Семинар с секретарями первичных и местных отделений «Единой России»

Семинар секретарей пер-
вичных отделений партии 
прошел в рамках реализации 
проекта «единый мобилиза-
ционный стандарт». Участни-
ками стали секретари 82 пер-
вичных отделений и секрета-
ри 10 местных партийных от-
делений.

Проект включает в себя не-
сколько направлений. В пер-
вую очередь, это активизация 
работы первичных отделений, 
которая предусматривает ро-
тацию руководителей перви-

чек, конкурс секретарей, кон-
курс общественно значимых 
проектов среди первичных от-
делений.

На встрече состоялся ожив-
ленный разговор о предсто-
ящей работе, о конкурсах, о 
привлечении сторонников к 
делам партии, о реализации в 
регионе Народной программы 
партии.

Руководитель регионально-
го исполнительного комитета 
«Единой России» Оксана Ли-
тячева напомнила, что предсе-

датель «Единой России» Дмит-
рий Медведев предложил объ-
явить 2024 год Годом первичек.

«Один из главных вопросов, 
который обсудили на встрече, 
стал вопрос развития первич-
ных отделений партии. Пер-
вичные отделения – это осно-
ва партии, самое ценное ее зве-
но. В числе новых методов ра-
боты первичек предлагается 
шире использовать современ-
ные медиатехнологии, соци-
альные сети и СМИ, возможно-
сти экспертного сообщества и 
общественных приемных», – 
отметила Оксана Литяева.

Региональное руководст-
во партии, представители де-
путатского корпуса пожела-
ли продуктивной работы мест-
ным и первичным отделениям 
партии.

Участники встречи вырази-
ли готовность работать в но-
вом формате, совершенство-
вать партийную работу в пер-
вичных отделениях.

В завершении работы самым 
активным членам вручили 
благодарственные письма.

Есть предложение
Формирование нового закона о туризме

«единая Россия» соберет в 
регионах предложения в но-
вый закон о туризме. Партия 
разрабатывает документ вме-
сте с Министерством экономи-
ческого развития.

Законопроект определит по-
нятийный аппарат, основные 
параметры, критерии поддер-
жки туристической сферы, даст 
инвесторам возможности для 
развития внутреннего туризма.

По словам разработчиков за-
конопроекта, новый закон по-
может развивать автомобиль-
ный, круизный, железнодорож-
ный туризм, поддержит дет-
ский, патриотический туризм, 
путешествия с семьей.

С 2021 года в Магаданской 
области действует Стратегия 
развития туризма на период 
до 2035 года. Среди основных 
задач – развитие туристиче-
ской инфраструктуры и при-
оритетных проектов, повы-
шение доступности и качест-
ва туристских услуг, продви-
жение турпродукта и поло-
жительного имиджа региона 
на целевых рынках, кадровое 
обеспечение сферы туризма. 
Об этом сообщила министр 
культуры и туризма региона, 
председатель общественного 
совета партпроекта «Культу-

ра малой Родины» Людмила 
Горлачева.

«В наших ближайших пла-
нах работа по созданию перво-
го на территории Магаданской 
области Национального тур-
маршрута. Вместе с тем уже за-
ключено соглашение с серви-
сом путешествий «Туту.Ру», что 
позволит системно продвигать 
туристский потенциал Колымы 
и привлекать новых туропера-
торов для продажи туров в ре-
гион», – отмечает министр.

Среди промежуточных ито-
гов реализации Стратегии 
Людмила Горлачева называ-
ет обновление сети маршру-
тов «Большая Колымская тро-
па», открытие двух новых ви-
зит-центров для туристов: в по-
селке Сокол и в городе Магада-
не. Совместно с платформой 
«Россия – страна возможно-
стей» реализован проект Пер-
вого гастрофестиваля Магадан-
ской области. Также среди клю-
чевых туристских событий го-
да – успешное проведение в 
Магаданской области II Даль-
невосточных соревнований по 
спортивному туризму на вод-
ной дистанции (18+), Первой 
альпинистской экспедиции на 
горный хребет Больших поро-
гов (18+).

В числе основных проблем-
ных вопросов при реализации 
стратегии в Магаданской обла-
сти отмечены низкие темпы раз-
вития туристской инфраструк-
туры, в том числе создания про-
ектов турбаз и кемпингов и, как 
следствие, нехватка номерно-
го фонда малых средств разме-
щения, низкие темпы наращи-
вания материально-технической 
базы туркомпаний при высоком 
спросе на их туристские услу-
ги, невысокое качество туристи-
ческих и гостиничных услуг, по 
сравнению с общероссийским.

Людмила Горлачева отмети-
ла, что в рамках Стратегии и 
народной программы «Единой 
России» предполагается реше-
ние проблем транспортной до-
ступности туристических мест, 
увеличение количества мест 
размещения туристов, ликви-
дация дефицита квалифициро-
ванных кадров для подготовки 
туристической деятельности, 
развитие патриотического вос-
питания молодежи в контекс-
те образовательного туризма и 
появления отдельных направ-
лений туризма – гастро-, агро- 
и экотуризма путем привлече-
ния единой субсидии Минэко-
номразвития России на реали-
зацию туристических проектов.
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Как выбрать мясные полуфабрикаты
Роспотребнадзор РФ по Магаданской области разъясняет

управление Роспотреб-
надзора по Магаданской 
области объясняет, что 
обозначает буква на упа-
ковке мясных полуфабри-
катов и как по ней вы-
брать качественный про-
дукт.

В кулинарии существу-
ет несколько основных 
принципов классифика-
ции мясных полуфабри-
катов:

– по группам: мясные и 
мясосодержащие;

– по видам: кусковые, ру-
бленые, в тесте;

– по термическому состо-
янию: охлажденные, подмо-
роженные, замороженные;

– по категории: А, Б, В, Г, Д.
Под «алфавитным» обо-

значением скрывается про-
цент мяса в продукте.

Лучшие полуфабрикаты – 
категории А. В их составе мя-
са больше всего – не менее 
80 %. В продукции катего-
рии Б массовая доля мяса – 
60–80 %. Полуфабрикатам ка-
тегории В достается 40–60 % 
мяса, а категории Г – около 
20–40 %. Замыкает список ка-
тегория Д – в таких продук-
тах менее 20 % мяса.

При этом в состав мяс-
ных полуфабрикатов, таких 
как сосиски, входит боль-
шое количество пищевых 
добавок нитраты, нитриты, 
фосфаты, кошениль, карра-
гинан – все это делает со-
сиски такими ароматными, 
вкусными и привлекатель-
ными на вид. От таких до-
бавок может очень быстро 
развиться пищевая зависи-
мость, особенно у детей.

Некачественный мясной 
продукт может стать при-
чиной самых разных про-
блем со здоровьем. Поэто-
му если вы сразу обнару-
жили, что с ним что-то не 
так, не стоит его есть или 
перерабатывать, лучше вер-
нуть в тот магазин, в кото-
ром купили. Для возвраще-
ния некачественного това-
ра необходимо обратиться 
к продавцу с письменной 
претензией, составленной 
в двух экземплярах. Доку-
мент можно отправить по 
почте или вручить лично. 
Важно проследить, чтобы 
на втором экземпляре про-
давец указал дату, долж-
ность и ФИО.

Согласно Закону о защи-
те прав потребителей, вы 
вправе потребовать заме-

ны на такой же товар или 
возврата денег, даже если у 
вас нет чека. Если же прода-
вец отказался заменить то-
вар, вы можете обратить-

ся в Управление с письмен-
ным обращением по адресу: 
г. Магадан, ул. Якутская, 53, 
к. 2, а также на сайт: 
petition@49.rospotrebnadzor.ru.

Увеличен размер социальных налоговых вычетов
УФНС России по Магаданской области информирует

C 01 января 2024 года уве-
личены размеры предо-
ставляемых гражданам со-
циальных налоговых вы-
четов по налогу на доходы 
физических лиц (нДФЛ), в 
том числе на медицинские 
услуги и обучение.

Максимальный размер 
суммы расходов, с которой 
можно получить налоговый 
вычет на обучение ребен-
ка (подопечного), будет уве-
личен до 110 тысяч рублей. 

Размер налогового вычета 
на свое обучение, медицин-
ские услуги, приобретение 
лекарств, фитнес-услуги, по 
оплате прохождения незави-
симой оценки своей квали-
фикации, а также расходов 
по договорам негосударст-
венного пенсионного обеспе-
чения, добровольного пенси-
онного страхования, добро-
вольного страхования жизни 
(если такие договоры заклю-
чаются на срок не менее пяти 

лет) и (или) по уплате допол-
нительных страховых взно-
сов на накопительную пен-
сию – до 150 тысяч рублей.

Новые максимальные раз-
меры социальных вычетов 
будут применяться при по-
даче декларации по форме 
3-НДФЛ за 2024 год в 2025 го-
ду. При получении вычетов 
у работодателя – в течение 
2024 года.

Для получения социально-
го налогового вычета необ-

ходимо предоставить в на-
логовый орган унифициро-
ванный документ – справ-
ку об оплате (уплате) соот-
ветствующих услуг (взно-
сов).

Справка выдается органи-
зацией (индивидуальным 
предпринимателем) по за-
просу физического лица (ли-
бо его супруги (супруга)), со-
держит исчерпывающую ин-
формацию о понесенных рас-
ходах и заменяет все осталь-

ные подтверждающие доку-
менты.

Для подтверждения рас-
ходов, понесенных ранее 
01.01.2024 (например, при 
представлении декларации 
по форме 3-НДФЛ за 2023 
год), необходимо предостав-
лять комплект документов 
(копию договора, чек, копию 
лицензии), как и ранее.

Пресс-служба 
уФнС России по 

Магаданской области
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Избирательная комиссия 
Магаданской области информирует

увАжАеМые ИзБИРАтеЛИ!

С 29 января 2024 года 
стартует региональный 
этап адресного информи-
рования избирателей, кото-
рый продлится до 16 февра-
ля включительно.

В этот период члены участ-
ковых комиссий (обходчи-
ки) посетят избирателей на 
дому и проинформируют об 
особенностях избиратель-
ной кампании, расскажут о 

днях голосования, месте на-
хождения, времени работы и 
контактах участковых изби-
рательных комиссий (УИК); 
помогут выбрать наиболее 
удобный способ голосования 
(лично на избирательном 
участке по месту регистра-
ции, с помощью механизма 
«Мобильный избиратель», го-
лосование вне помещения 
(на дому), а также проинфор-
мируют о сроках подачи за-
явлений о голосовании по 

месту нахождения и голосо-
вания на дому); уточнят све-
дения об избирателях.

Избиратель вправе попро-
сить обходчика предъявить 
удостоверение члена участ-
ковой избирательной комис-
сии и паспорт. Кроме того, 
обходчик будет экипирован 
брендированной одеждой – 
накидкой белого цвета с 
надписью большими сини-
ми буквами «ИЗБИРАТЕЛЬ-
НАЯ КОМИССИЯ МАГАДАН-

СКОЙ ОБЛАСТИ», а также 
бейджем и значком с лого-
типом избирательной кам-
пании.

Напоминаем, что голосо-
вание на выборах Президен-
та Российской Федерации 
продлится три дня – с 15 по 
17 марта 2024 года.

Информационно-справоч-
ный центр Центральной из-
бирательной комиссии Рос-
сийской Федерации по вы-
борам Президента Россий-

ской Федерации 17 мар-
та 2024 года: единый номер 
8-800-200-00-20.

«Горячая линия» Изби-
рательной комиссии Мага-
данской области по телефо-
ну 8(4132) 627075, ежеднев-
но с понедельника по пятни-
цу с графиком работы с 15-00 
до 18-00 часов, в выходные и 
праздничные дни с 11-00 до 
14-00 часов.

Избирательная комиссия 
Магаданской области

mailto:petition@49.rospotrebnadzor.ru
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=430292&dst=100022
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=430292&dst=100022
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=430292&dst=100022
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на страже закона

Подготовила наталья МИФтАХутДИновА

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПоГИБЛИ ПРИ ПожАРе

В ходе употребления 
спиртных напитков в част-
ном доме, расположенном 
на улице Пролетарская об-
ластного центра, 55-летний 
хозяин жилища, действуя 
неосмотрительно и небреж-
но, в помещении кухни вы-
пустил из пускового меха-
низма пиротехнический па-
трон, от воспламенения ко-
торого произошло возгора-
ние мебели и распростра-
нение пожара по всему до-
му. Подозреваемый смог по-
кинуть место пожара, одна-
ко находившиеся в доме его 
сожительница и знакомый 
погибли от острого отравле-
ния окисью углерода.

В настоящее время по уго-
ловному делу проводится 
комплекс следственных и 
иных процессуальных дей-
ствий, направленных на 
сбор доказательственной ба-
зы.

не ПовеРИЛА 
МошеннИКАМ

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану 
обратилась 46-летняя глав-
ный бухгалтер одного из 
крупных предприятий ре-
гиона. Женщина рассказала, 
что ее попытались обмануть 
мошенники. Через WhatsApp 
ей пришло сообщение якобы 
от генерального директора с 
указанием о перечислении 
трех миллионов рублей на 
расчетный счет.

Гражданка, будучи осве-
домленной о существующих 
способах обмана, усомни-
лась в полученной инфор-
мации. Деньги женщина ни-
куда переводить не стала и, 
как выяснилось, не напрас-
но. Ее руководителем пред-
ставился мошенник.

Следователем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану воз-
буждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 3 
ч. 4 ст. 159 УК РФ (покушение 
на мошенничество в особо 
крупном размере).

не ХотеЛ ИДтИ ДоМой

В дежурную часть Отделе-
ния МВД России по Ольско-
му району обратилась мать 
9-летнего мальчика. Взвол-
нованная женщина расска-
зала, что ее сын, ученик тре-
тьего класса, ушел в школу в 
08.00 утра и к назначенно-
му часу не вернулся.

На поиски ребенка были 
незамедлительно ориенти-

рованы оперативники уго-
ловного розыска, сотрудни-
ки подразделения по делам 
несовершеннолетних, участ-
ковые уполномоченные по-
лиции и представители дру-
гих служб.

Уже через час поиски за-
вершились благополучно. 
Оперативники уголовного 
розыска обнаружили ребен-
ка на улице. Школьник рас-
сказал, что уже направлялся 
домой, а не пришел вовре-
мя, поскольку провинился 
на уроках. До позднего вече-
ра он гулял, откладывая мо-
мент объяснения с родите-
лями.

Инспекторы по делам не-
совершеннолетних напом-
нили ученику, почему важ-
но всегда быть на связи со 
взрослыми и обязательно 
сообщать обо всех своих пе-
редвижениях.

тоРГовЦы 
нАРКотИКАМИ

Сотрудники Управления 
по контролю за оборотом 
наркотиков регионального 
УМВД установили ранее су-
димого 41-летнего мужчину, 
который в октябре 2023 года 
незаконно сбыл жительнице 
Магадана 0,021 грамма син-
тетического наркотика.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, преду- 
смотренного ч. 1 ст. 228.1 УК 
РФ (незаконный сбыт нарко-
тических средств). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до восьми 
лет.

Кроме этого, в январе те-
кущего года в ходе проведе-
ния оперативных меропри-
ятий полицейские УНК за-
держали 28-летнего жите-
ля областного центра, кото-
рый намеревался незаконно 
сбыть наркотическое сред-
ство посредством оборудо-
вания закладки. Полицей-
ские изъяли у молодого че-
ловека синтетическое нар- 
котическое вещество общей 
массой 0,386 грамма.

Следователем городского 
отдела внутренних дел воз-
буждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 30, 
п. «г» ч. 4 ст. 228.1 УК РФ (по-
кушение на незаконный 
сбыт наркотических средств 
в крупном размере).

Фигурантам избрана мера 
пресечения в виде подписки 
о невыезде и надлежащем 
поведении.

Оплатила более 20 штрафов
УФССП России по Магаданской области сообщает

находясь в городе Мо-
скве, магаданка в течение 
двух месяцев более 20 раз 
нарушила правила дорож-
ного движения, в связи с 
чем ГИБДД ей были назна-
чены административные 
штрафы.

21 исполнительное произ-
водство о взыскании с 33-лет-
ней колымчанки админист-
ративных штрафов на сумму 

11 500 руб. находится на ис-
полнении в Магаданском го-
родском отделении судебных 
приставов № 1 УФССП России 
по Магаданской области.

Большинство админист-
ративных штрафов назна-
чены девушке за одно и то 
же правонарушение – пре-
вышение скорости движе-
ния на величину от 20 до 40 
км/ч.

В установленный для до-
бровольного погашения срок 
должница штрафы не опла-
тила, в связи с чем исполни-
тельные документы поступи-
ли в орган принудительного 
исполнения.

В рамках возбужденных 
исполнительных произ-
водств судебный пристав-ис-
полнитель принял в отноше-
нии нарушительницы ПДД 
меры принудительного взы-
скания, в том числе поста-
новления об обращении взы-
скания на денежные средст-
ва, находящиеся на банков-
ских счетах, и о временном 
ограничении права выезда за 
пределы РФ.

В результате принятых мер 
задолженность по исполни-
тельным производствам взы-
скана в полном объеме.

Профессиональный праздник
УФСИН России по Магаданской области сообщает

История конвойной служ-
бы в России началась с ука-
за императора Александра III 
от 20 января 1886 года, кото-
рым предписывалось сфор-
мировать 567 специальных 
конвойных команд, освобо-
див регулярные войска от 
обязанности сопровождать 
арестантов.

Уголовно-исполнитель-
ной системой Минюста Рос-
сии функции конвоирования 
осужденных и лиц, заклю-
ченных под стражу, приня-
ты от внутренних войск МВД 
с 1 января 1999 года.

Историю своего существо-
вания отдел по конвоирова-
нию УФСИН России по Мага-
данской области начинает с 
февраля 1997 года. Первона-
чально это была рота конво-
ирования и розыска, которая 

состояла из конвойного взво-
да, взвода обеспечения, взво-
да розыска. Приказом Мин- 
юста России от 11 декабря 
1998 г. № 182 создаются спе-
циальные подразделения по 
конвоированию для выпол-
нения задач по конвоирова-
нию осужденных в учрежде-
ниях уголовно-исполнитель-
ной системы Минюста Рос-
сии. Рота розыска конвоиро-
вания и обеспечения стала 
отделом по конвоированию.

Основной задачей сотруд-
ников отделов по конвоиро-
ванию УИС является обеспе-
чение охраны и конвоирова-
ния осужденных и лиц, со-
держащихся под стражей, 
по установленным маршру-
там. Данные подразделения 
всегда играли исключитель-
но важную роль в обеспече-

нии законности и правопо-
рядка, достойно выполняли 
и выполняют поставленные 
перед ними задачи.

Здесь работают люди осо-
бого склада, особой нравст-
венной закалки и твердости 
духа, ведь служба в конвое 
не только специфична, но и 
связана с повышенной опас-
ностью, она требует особого 
мужества, ответственности и 
собранности, готовности мо-
ментально отреагировать на 
любое проявление незакон-
ных действий со стороны 
конвоируемого. Стоит отме-
тить, что в отделе по конво-
ированию Магаданской об-
ласти не допущено побегов 
конвоируемых лиц при их 
перемещении за все эти го-
ды.

Уважаемые сотрудники 
и ветераны Отдела по кон-
воированию УИС Магадан-
ской области. Руководство и 
личный состав регионально-
го УФСИН от всей души по-
здравляет вас с профессио- 
нальным праздником! С че-
стью и на высоком професси-
ональном уровне вы продол-
жаете традиции, заложенные 
более века тому назад. Жела-
ем вам успешного выполне-
ния служебных задач! Пол-
ного отсутствия внештатных 
ситуаций! Крепкого здоровья 
и благополучия!
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«Истоки»
В Магадане пройдет XV городской фестиваль детского народного творчества

в рамках юбилейно-
го года нашего горо-
да управление культу-
ры мэрии города Мага-
дана проводит фестиваль 
детского народного твор-
чества «Истоки» (6+). Ор-
ганизаторами является 
«Детская школа искусств 

им. В. А. Барляева» и «Центр 
культуры».

В фестивале могут при-
нять участие ансамбли и 
оркестры русских народ-
ных инструментов, фоль-
клорные ансамбли, ансам-
бли народной песни, ан-
самбли народного танца 

учреждений дополнитель-
ного образования города 
Магадана, подведомствен-
ных управлению культуры 
мэрии города Магадана, ис-
полнив два разнохарактер-
ных произведения.

Для исполнения реко-
мендуются: подлинные 
русские народные наиг-
рыши, фольклорные песни, 
обработки русских народ-
ных песен и танцев тради-
ционной русской культу-
ры, переложения народной 
музыки, инструментовки, 
аранжировки русской на-
родной музыки для раз-
ных коллективов. В рамках 
юбилейного года приветст-
вуется исполнение произ-
ведений о Магадане и ма-
гаданских авторов.

Фестиваль проводится 
по номинациям: ансамбли 
русских народных инстру-
ментов; оркестры русских 
народных инструментов; 
хореографические коллек-
тивы; вокальные ансамбли; 
фольклорные коллективы.

Заявку, согласие на обра-
ботку персональных дан-
ных обучающихся (закон-
ных представителей) необ-
ходимо подать до 1 февра-
ля 2024 года в МБУДО г. Ма-
гадана «ДШИ им. В. А. Бар-
ляева» на электронную по-
чту: okz.07@mail.ru.

Гала-концерт состоится 
2 марта 2024 года в МАУК 
«Центр культуры», где бу-
дут награждены победите-
ли и участники фестиваля, 
а гости фестиваля получат 

благодарственные письма.
В рамках фестиваля состо-

ится награждение победите-
лей городской выставки-кон-
курса художественного твор-
чества «Светлая моя Роди-
на» (6+), где так же примут 
участие учащиеся «Детской 
художественной школы», 
«Детской школы искусств», 
«Детской школы искусств 
им. В. А. Барляева».

Пройдут мастер-классы 
по декоративно-приклад-
ному творчеству, живопи-
си. В Год семьи следует с 
удовольствием посетить 
поистине семейное празд-
ничное мероприятие, кото-
рое оставит теплые воспо-
минания и хорошее настро-
ение! Ждем ваши заявки!

«Союз добра»
Школа им. В. А. Барляева завоевала Гран-при в Минске

2024 год для «Детской шко-
лы искусств им. в. А. Бар- 
ляева» начался с высокой 
победы на международном 
фестивале-конкурсе дет-
ского и юношеского твор-
чества «Союз добра» (6+).

В Минске образцовый те-
атральный коллектив «Жи-
вое слово», руководитель Ма-
рия Сергеевна Данилина, за-
воевал Гран-при в номина-
ции «Театральное творчест-

во (Драматический театр)» 
с литературно-музыкальной 
композицией «Деревянный 
человек – всем на радость 
нам» по мотивам сказки 
А. Толстого «Приключение 
Буратино» (6+).

В состав профессионально-
го жюри входили педагоги-
практики, доценты и профес-
сора ведущих вузов России, 
Заслуженные и Народные 
артисты России, известные 

актеры, режиссеры, певцы, 
композиторы, Заслуженные 
работники культуры, искус-
ства, науки и образования.

Выступления участников 
оценивалось жюри в соот-
ветствии с основными кри-
териями: мастерство и тех-
ника исполнения, арти-
стизм, подбор репертуара, 
оригинальность, эстетика 
костюмов и реквизита, куль-
тура сцены.

Данный фестиваль органи-
зовал культурно-образова-
тельный проект «Я МОГУ!» – 
это цикл международных фе-
стивалей-конкурсов детских 
и юношеских достижений 
(6+), направленный на выяв-
ление и поощрение талан-
тливых детей и подростков 
в самых разных областях – 
вокал, инструментальное ис-
полнительство, хореография, 
театральное, цирковое, изо- 

разительное и декоративно-
прикладное искусство.

Магаданцы стали лучши-
ми среди пятнадцати горо-
дов РФ, получив Гран-при фе-
стиваля. Несмотря на то, что 
артисты совсем недавно вер-
нулись из поездки, они уже 
приступили к репетициям, 
ребята готовятся к городско-
му конкурсу творческих кол-
лективов и отчетному кон-
церту школы.

Директор МБуДо г. Магадана «ДшИ им. в. А. Барляева» наталья Ситор
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? 
Мы всегда подскажем, ку-
да сходить и чем заняться 
в нашем городе.

КИнотеАтР «ГоРняК»

что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно 
интересное кино? Чтобы 
справиться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных 
в кинотеатре «Горняк» (про-
спект Ленина, 19).

«остров изгоев» (18+)
До 31 января в прокате 

кинотеатра фильм «Остров 
изгоев» (18+). Жанр: трил-
лер, драма.

«Супружеская пара от-
правляется в долгожданное 
путешествие, которое быс-
тро превращается в настоя-
щее испытание. После кру-
шения корабля они оказы-
ваются на необитаемом 
острове недалеко от Антарк- 
тиды, где шансы на выжи-
вание ничтожно малы. Им 
придется противостоять си-
лам природы и диким жи-
вотным, находить пропита-
ние и укрытие», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«воздух» (16+)
До 31 января в прокате 

кинотеатра фильм «Воздух» 
(16+). Жанр: военный, дра-
ма.

«Великая Отечественная 
война. В СССР идут тяже-
лые бои, немецкая армия 
наступает. В смешанный 
авиационный полк прибы-
вает подразделение лет-
чиц. Все они – юные, не-
обстрелянные и сперва не 
совсем понимают, что та-
кое война. Девушкам при-
ходится трудно в мужском 
мире, но они день за днем 
в череде воздушных схва-
ток доказывают, что они не 

хуже мужчин», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Бременские музыкан-
ты» (6+)

До 31 января в прока-
те кинотеатра фильм «Бре-
менские музыканты» (6+). 
Жанр: приключения, се-
мейный, фэнтези, комедия.

«Трубадур и его друзья-
самозванцы – Пес, Кош-
ка, Осел и самовлюбленный 
Петух – объединились, что-
бы совершить подвиг. Бро-
дячие музыканты во главе с 
новым лидером снова спло-
тятся, чтобы вернуть смех 
и радость на мрачные ули-
цы Бремена. Прежде все-
го они должны рассмешить 
дочь Короля, но встреча с 
Принцессой грозит опас-
ным приключением. Про-
тив Трубадура и его дру-
зей – коварные враги, ин-
триги и ловушки, но за лю-
бовь надо сражаться. А тут 
еще Принцесса сбежала из 
дворца. В одном клубке – 
преступные схемы Разбой-
ников, интриги Сыщика, ка-
призы и тайны королевской 
семейки, но веселые музы-
канты с неутомимым Тру-
бадуром заставят всех пля-
сать под свою дудку. На что 
готовы Бременские музы-
канты ради подвига?» – со-
общает kinomagadan.ru

«Эвены: Путь нА 
СевеР» (12+)

25 января в 18:30 в рам-
ках проекта «Встречи в 
Большом зале» Магаданская 
областная универсальная 
научная библиотека име-
ни А. С. Пушкина (пр. Карла 
Маркса, 53/13) приглашает 
магаданцев и гостей города 
на встречу с ведущим науч-
ным сотрудником СВКНИИ, 
кандидатом исторических 
наук Людмилой Николаев-
ной Хаховской «Эвены: путь 
на Север» (12+).

Слушатели узнают о том, 
как складывался этниче-

ский образ народа, чем за-
нимались эвены, как одева-
лись, какими были их рели-
гиозные верования. Разго-
вор пойдет в сопровожде-
нии презентации и книжной 
выставки из фондов биб- 
лиотеки.

Справки по телефону: 
61-70-61 (доб. 300).

«отчИзны веРные 
Сыны» (6+)

Совсем скоро Россия от-
метит одну из самых зна-
чимых праздничных 
дат – 23 февраля – День 
защитника отечества. В 
этот день чествуют русско-
го солдата, офицера, генера-
ла, моряка, летчика – всех, 
кто стоит на страже мира, 
защищает рубежи любимой 
Родины.

В честь праздника – 7 фев-
раля в 15:00, 13 февраля в 15:00, 
а также 13 февраля в 17:00 – 
в Центре культуры (проспект 
Карла Маркса, 35) состоит-
ся новая познавательная про-
грамма «Отчизны верные сы-
ны» (6+), посвященная Дню 
защитника Отечества. Гостей 
программы ждет интерактив-
ная беседа об истории празд-
ника, а также спортивные иг-
ры и конкурсы.

Количество мест ограниче-
но!

Запись по телефону: 
8(914)851-04-42.

КЛуБ выХоДноГо 
Дня (0+)

зимние морозы не поме-
ха для хорошего настрое-
ния! Спешите в Клуб выход-
ного дня в Магаданскую об-
ластную детскую библиоте-
ку! Каждое воскресенье мы 
ждем всех читателей на ув-
лекательную программу!

28 января в 11:00 в зале 
«Кроха» вас ждет увлека-
тельный театр на пальчиках 
«Репка» (0+) в клубе «Кроха 
литературная».

13:00 в зале «Клепа» прой-
дет пройдет кукольный 
спектакль «Приключения в 
зимнем лесу» (6+) в театре 
«Золотой ключик».

Для ребят от 12 лет в 13:00 
пройдет мастер-класс по ри-
сованию на холсте «Кроха 
гном» (12+) в зале «Подро-
сток»!

А в 14:00 в зале «Абоне-
мент» можно поиграть в на-
стольные игры (12+) в Клубе 
«Фишка».

На все мероприятия необ-
ходимо заранее записать-
ся по телефонам! Добро по-
жаловать в Клуб выходно-
го дня!

Редакция «вМ»

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

«КуБоК ЛИДеРов»

В первую декаду нового 2024 
года магаданские теннисисты 
Виктория Солдатова и Мирон 
Дидиченко приняли участие в 
тренировочных сборах и сорев-
нованиях в г. Владивостоке.

В соревнованиях «Кубок Ли-
деров» Дидиченко Мирон за-
нял первое место в возрастной 
группе 2009 г.р. и младше, обы-
грав всех своих старших сопер-
ников.

Также ребята приняли учас-
тие в международных соревно-
ваниях «Игры Дружбы», на ко-
торых выступили очень достой-
но: Виктория заняла 10-е место 
из 26-ти, а Мирон 18-е из 48-ми.

По словам тренера Надежды 
Степановны Марки, наши спор-
тсмены получили огромный 
опыт совершенствования игры, 
подружились со спортсмена-
ми и тренерами из КНР.В пла-
нах полететь на тренировочные 
сборы в город Харбин.

МИнИ-ФутБоЛ

Впервые в Магадане состоится 
Первенство Магаданской обла-
сти по мини-футболу. Его с не-
терпением ждали тренеры, са-
ми спортсмены и болельщики.

Региональные соревнования 
пройдут во Дворце спорта. На 
поле выйдут команды в двух 
возрастных категориях: 2010 – 
2011 г.р. и 2008 – 2009 г.р. Все-
го участие примут 11 команд. 
По итогам игр лучшие игроки 
младшей возрастной категории 
попадут в сборную Колымы, ко-
торая примет участие в Первен-
стве Дальнего Востока по футза-
лу. Оно состоится 25 – 28 января 
в г. Спасск-Дальний.

«Первенство Магаданской об-
ласти проходит впервые, уве-
рен, что в следующем году чи-
сло участников возрастет почти 
вдвое. Мы рассчитываем на то, 
что к соревнованиям по мини-
футболу присоединятся коман-
ды из всех округов Колымы», – 
сказал президент Федерации 
футбола Магаданской области 
Роман Бондарь.

РожДеСтвенСКИй туРнИР

В рождественском турни-
ре приняло участие почти 105 
ребят 2014 г. р. из «Областной 
футбольной школы», «Спор-
тивной школы № 4», а также 
присоединились спортсмены 
из Омсукчанского и Хасынско-
го муниципальных округов.

В результате двухдневных 
соревнований победителями и 
призерами стали:

Областная футбольная шко-
ла (тренер Солодкий Вадим);

Хасынский МО (тр. Малахов 
Владимир);

Спортивная школа № 4 
(тр. Терещенко Андрей, Спи-
цын Валентин).

Лучшими игроками турни-
ра признаны:

Вратарь – Коба Матвей 
(ОФШ);

Защитник – Фартушный Ми-
рон (ОФШ);

Нападающий – Пушкарев 
Дмитрий (СШ № 4);

Бомбардир – Мамедов Ти-
мур (ОФШ);

Игрок – Бережанский Арсе-
ний (ОФШ).

Лыжные ГонКИ

Магаданские лыжники Мо-
мот Павел, Нефедов Рости-
слав и Минайчев Алексей 
улетели на тренировочное 
мероприятие в Тюмень.

Ребята совершенствуют 
свое мастерство на лыжных 
трассах «Жемчужины Сиби-
ри» и готовятся к предстоя-
щим соревнованиям.

По словам тренера Момот 
Юрия Петровича, подготовка 
идет по плану, несмотря на 
морозы.

В Тюмени ребята-спорт- 
смены пробыли до 20 янва-
ря, после чего отправились в 
Ангарск (Иркутская обл.), где 
принимают участие в Чем-
пионате Сибирского и Даль-
невосточного федеральных 
округов по лыжным гонкам 
среди спортсменов старше 18 
лет, который проходит с 23 по 
29 января.
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Разрушают сосуды
Врачи назвали две ошибки в питании

Многие медики сходят-
ся во мнении, что человеку, 
если нет ограничений от 
лечащего врача, не нужно 
полностью убирать из ра-
циона какие-либо продук-
ты. Главное – есть все в ме-
ру, соблюдая баланс белков, 
жиров и углеводов.

На практике выходит, что у 
пациентов часто наблюдает-
ся перевес жиров (особенно 
животных) в рационе. Меж-
ду тем, жиры (как раститель-
ные, так и животные) долж-
ны давать не более 30 % ка-
лорий в сутки.

«Избыток животных жиров 
вызывает сердечно-сосуди-
стые заболевания», – пере-
дает здоровое-питание.рф со 

ссылкой на специалистов.
Деликатесы, копчености, 

жареные блюда, жирное мя-
со – это те продукты, кото-
рые стоит воспринимать как 
«праздничные». А вот пти-
ца и рыба, маложирные мо-
лочные продукты, яйца и не-
жирные субпродукты, не-
жирное мясо – хороший 
источник животных жиров, 
которые также нужны орга-
низму (в них содержатся не-
заменимые жирные кисло-
ты). Но, опять же, все долж-
но быть в меру, еще раз под-
черкнули медики.

Еще одна ошибка многих 
людей – это скорее вопрос 
привычки. Речь об злоупо-
треблении соленым. Человек 

часто солит еду машиналь-
но. А вот последствия могут 
быть самые серьезные.

«От избытка соли повыша-
ется артериальное давление, 
возрастает вероятность ин-
сульта», – предупредили ме-
дики.

Кроме того, поскольку соль 
добавляется при изготов-
лении хлеба, сыра, консер-
вов, полуфабрикатов и дру-
гих продуктов, многие люди 
употребляют неконтролиру-
емое количество приправы.

Ранее кандидат медицин-
ских наук, хирург и онко- 
уролог Марк Гадзиян вклю-
чил соль в список самых 
опасных продуктов. По его 
словам, продукт в избытке 
создает угрозу образования 
тромбов в сосудах, повыша-
ет давление, уменьшает кон-
центрацию тестостерона. Ра-
цион, построенный на кон-
сервах, может спровоциро-
вать серьезные проблемы в 
организме, подчеркнул спе-
циалист.

«Вместо соли попробуй-
те добавлять в салаты ли-
монный сок, имбирь, суше-
ный (или свежий) лук и чес-
нок», – порекомендовала эн-
докринолог, доктор меди-
цинских наук Зухра Павлова.

оксана ГРИБАновА

Всемирный потоп?
Таяние ледяного покрова Гренландии

если ледяной покров Грен-
ландии полностью растает, 
это приведет к глобальному 
повышению уровня моря 
примерно на 7,4 метра, что 
будет иметь катастрофиче-
ские последствия для при-
брежных городов по все-
му миру, сообщает портал 
bnnbreaking.com.

По оценкам экспертов, 
последствия существен-
ного сокращения ледяно-
го покрова многообразны и 
глубоки. Потеря льда кри-
тически повлияет на ме-
ридиональную циркуля-
цию Атлантического океана 
(AMOC). Полномасштабный 
коллапс AMOC может нару-
шить глобальные погодные 
условия, экосистемы и про-
довольственную безопас-
ность.

Яркой иллюстрацией обо-
стряющегося климатическо-
го кризиса является то, что за 
последние четыре десятиле-
тия ледяной покров Гренлан-
дии претерпел значительное 
сокращение, потеряв с 1985 
года 5089 квадратных кило-
метров льда. Это соответст-
вует вызывающей тревогу 
потере 1034 гигатонн льда, 
вызванной главным обра-
зом повышением глобальной 
температуры.

Для подготовки исследова-
ния, опубликованного в жур-
нале Nature, были использо-
ваны спутниковые наблюде-
ния и искусственный интел-
лект. Эксперты пришли к вы-
воду, что предыдущие оцен-
ки потери льда, вероятно, 
были занижены до 20 %.

Александр САМожнев

Внимательный подход
Мишустин потребовал предоставлять новым регионам весь спектр медицинских услуг

Премьер-министр Миха-
ил Мишустин призвал ру-
ководителей новых реги-
онов страны взять на лич-
ный контроль ситуацию с 
исполнением на их терри-
ториях базовой программы 
обязательного медицинско-
го страхования (оМС).

«Подготовка к запуску в До-
нецкой и Луганской народ-
ных республиках, Запорож-
ской и Херсонской областях 
полноценной общероссий-
ской программы ОМС пока 
продолжается. И очень важно, 
чтобы в переходный пери-
од выполнялись социальные 
обязательства перед людьми, 
чтобы у них была возмож-
ность обращаться в поликли-
ники, больницы и бесплатно 
получать необходимое лече-
ние, в том числе и высоко-
технологичное», – подчерк-
нул премьер-министр на за-
седании правительства.

«Для этого кабмин утвер-
дил правила финансового 
обеспечения медицинской 
помощи жителям четырех 
субъектов Федерации в те-
кущем году», – сообщил Ми-
шустин. На эти цели предус-
мотрено почти 39 миллиар-
дов рублей. Средства будут 
направляться в виде меж-
бюджетных трансфертов на-
прямую из федерального 
Фонда обязательного меди-
цинского страхования. «Жа-
лобы людей на здоровье не 
должны оставаться без вни-
мания и, конечно, без забот-
ливого отношения со сторо-
ны медицинского персонала, 
врачей», – указал премьер.

В повестку заседания, кро-
ме того, вошел вопрос о раз-
витии российской Аркти-
ки. По поручению президен-
та правительство предлагает 
отнести к макрорегиону два 
муниципальных района Хан-

ты-Мансийского автоном-
ного округа – Березовского 
и Белоярского. Они похожи 
на другие арктические тер-
ритории по географическим 
и природно-климатическим 
характеристикам, а также 
соответствуют критериям, 
предусмотренным стратеги-
ей развития Арктики.

«Районы автономного 
округа обладают значитель-
ным инвестиционным потен-
циалом в ряде ключевых сек-
торов: добывающей и обраба-
тывающей промышленности, 
лесопереработке, энергетике, 
туризме, а их расположение 
обеспечит новые логистиче-
ские возможности для стра-
ны», – ожидает глава каби-
нета министров. Михаил Ми-
шустин отметил, что расши-
рение границ Арктической 
зоны придаст дополнитель-
ный импульс развитию эко-
номики и социальной сферы, 

повысится качество и уро-
вень жизни граждан.

«Правительство выделяет 
значительные ресурсы на раз-
витие проектов, которые спо-
собствуют улучшению жизни 
наших граждан, и добиваем-
ся того, чтобы каждый рубль 
расходовался максимально 
эффективно», – сказал гла-
ва кабмина. Для усиления ра-
боты в этом направлении бу-
дут расширены методы го-
сударственного финансово-
го контроля. «Проверок и ре-
визий движения средств го-
сударственной поддержки по 
уже свершившимся событи-
ям, то есть постфактум, недо-
статочно, – считает Мишус-
тин. – Многие ошибки и на-
рушения можно было бы выя-
вить на предварительном эта-
пе и не допустить их, если во-
время просчитывать риски».

Кабинет министров хочет 
дополнить Бюджетный ко-

декс целым рядом измене-
ний. Экспертно-аналитиче-
ская деятельность станет од-
ним из направлений работы 
органов государственного 
и муниципального финан-
сового контроля. Они смо-
гут проводить более глубо-
кий анализ использования 
денежных ресурсов, в том 
числе оценивая законность 
операций на основе доступ-
ных источников, например, 
за счет интеграции инфор-
мационных систем. «Это по-
зволит видеть данные в ре-
жиме реального времени и 
вести эффективный мони-
торинг средств, которые го-
сударство выделяет. Такой 
подход снизит вероятность 
совершения ошибок и ока-
жет помощь для миними-
зации рисков, недопущения 
нарушений», – рассчитыва-
ет премьер-министр.

владимир КузьМИн
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https://rg.ru/authors/Oksana-Gribanova
https://bnnbreaking.com/breaking-news/climate-environment/greenlands-ice-sheet-shrinkage-a-stark-illustration-of-the-climate-crisis/
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https://rg.ru/authors/Kuzmin-Vladimir
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Рекорд по древности побит
В пещерной системе США найдена древнейшая в мире кожа

Фрагмент окаменелой ко-
жи, найденный при обсле-
довании системы известня-
ковых пещер Ричардс-Спур 
в оклахоме, СшА, оказался 
древнейшим в своем роде. 
Предыдущий рекорд побит 
на 21 миллион лет.

Об открытии рассказыва-
ет Sci News. Окаменелая ко-
жа, как показал анализ, при-
надлежала представителю ви-

да Captorhinus aguti. Это были 
ранние рептилии, обитавшие 
в пермский период, примерно 
289 миллионов лет назад. Кста-
ти, в пещере были раскопаны и 
остатки скелета этого сущест-
ва. Образец кожи и скелет па-
леонтологи Билл и Джули Мэй 
получили с большим трудом, 
поскольку Ричардс-Спур явля-
ется действующим карьером, 
доступ к нему затруднен.

Из описания следует, что 
сохранившийся фрагмент 
окаменелой кожи очень ма-
ленький, размером мень-
ше ногтя. Однако он уже 
дал немало ценной инфор-
мации. Ученые говорят, что 
он больше всего напомина-
ет кожу крокодила. Обра-
зец оказался древнейшим 
известным примером со-
хранившегося эпидерми-
са, самого внешнего слоя 
кожи. Предполагается, что 
именно этот слой у назем-
ных рептилий, птиц и мле-
копитающих стал важной 
эволюционной адаптацией 
при их переходе к жизни на 
суше.

«Время от времени мы по-
лучаем исключительную воз-
можность заглянуть в очень 
давние времена, – говорит 
Итан Муни, соавтор иссле-
дования из Университета То-

ронто. – Подобные открытия 
могут действительно обога-
тить наше понимание и вос-
приятие этих животных-пер-
вопроходцев. Кожа и другие 
мягкие ткани редко окамене-
вают».

В данном случае кожа, ве-
роятно, сохранилась из-за 
уникального микроклимата 
пещерной системы Ричардс-
Спур. Исследователи счита-
ют, что на протяжении мил-
лионов лет здесь царила бес-
кислородная среда, что пре-
пятствовало естественному 
процессу разложения орга-
ники.

«Животные попадали в эту 
пещерную систему в ранний 
пермский период и погиба-
ли здесь, будучи погребен-
ными в очень мелких глини-
стых отложениях, которые и 
затормаживали процесс раз-
ложения, – объясняет Му-

ни. – Но самое интересное 
в том, что эта пещерная си-
стема также была местом ак-
тивного просачивания нефти 
во время пермского периода. 
Взаимодействие между угле-
водородами в нефти и смоле, 
вероятно, позволило сохра-
нить эту кожу».

Сохранившийся образец 
имеет общие черты с кожей 
древних и современных реп-
тилий. Это говорит в поль-
зу теории о том, что эпидер-
мис был критически важ-
ным элементом выжива-
ния позвоночных на суше. 
«Это был важнейший барь-
ер между внутренними про-
цессами организма и суро-
вой внешней средой», – ре-
зюмирует Муни. Полностью 
результаты исследования 
опубликованы в журнале 
Current Biology.

Денис ПеРеДеЛьСКИй

Из жизни светил
Зафиксирован взрыв далекой звезды 

Международная коман-
да астрономов при помо-
щи космического телеско-
па Хаббла обнаружила га-
лактику со сверхновой, ко-
торая выпустила в 2,5 мил-
лиарда раз энергии больше, 
чем наше Солнце.

Об исследовании рассказы-
вает Space.com. Космический 
телескоп наблюдал сверхно-
вую в галактике UGC 5189A на 
протяжении нескольких лет. 
Она находится на расстоя-
нии 150 миллионов световых 
лет от Земли, в созвездии 
Льва. Саму галактику ученые 
называют крошечной, одна-
ко в ней нашлась сверхно-
вая, которая выпустила в 2,5 
миллиарда раз больше энер-
гии, чем Солнце.

Исследователи опублико-
вали изображение галакти-
ки, полученное при помо-
щи сверхчувствительных 
инструментов космическо-
го телескопа Хаббла. Кста-
ти, впервые телескоп обна-
ружил эту галактику в 2010 
году. Событие, которое на-
блюдали ученые все это вре-
мя, на самом деле произош-
ло более 150 миллионов лет 

назад. За последние три го-
да наблюдений астроно-
мам удалось собрать нема-
ло информации о сверхно-
вой, получившей название 
SN 2010jl.

Именно она, как показа-
ли наблюдения, и излучи-
ла как минимум в 2,5 мил-
лиарда раз больше видимой 
энергии, чем Солнце, высво-
бодившее свою энергию за 
тот же период времени на 
всех длинах волн. Сообщает-
ся, что SN 2010jl – это сверх-
новая типа II. То есть, ученые 
наблюдали гибель массив-
ной звезды, которая в тече-
ние своей жизни имела мас-
су как минимум в 40-50 раз 
больше солнечной. Взрывы 
сверхновых происходят, ког-
да у массивных звезд закан-
чивается топливо для ядер-
ного синтеза.

Наблюдения телескопа 
Хаббла также показали, что 
ширина галактики UGC 5189A 
составляет всего 36 000 све-
товых лет. Для сравнения, 
ширина нашего Млечного 
Пути оценивается в 100 000 
световых лет.

Денис ПеРеДеЛьСКИй

Купание в проруби
Для кого такая процедура представляет опасность?
если без подготовки оку-

нуться в прорубь, может слу-
читься острый инфаркт мио-
карда, инсульт или тяжелые 
нарушения сердечного рит-
ма. Об этом рассказал главный 
внештатный кардиолог Мин-
здрава России Евгений Шляхто.

Он дал несколько советов, 
как подготовиться к Крещению 
и избежать осложнений.

«По статистике, после Кре-
щения количество обращений 
за медицинской помощью воз-
растает из-за обострения у лю-
дей хронических заболеваний. 
Это происходит из-за возмож-
ной непредсказуемой реак-
ции организма на переохла-
ждение», – передает его слова 
пресс-служба Минздрава. И по-
ясняет: у людей могут возник-
нуть и специфические острые 
состояния, и хронические забо-
левания могут обостриться.

Все дело в том, что в свя-
зи с резким изменением тем-
пературы возникает сосуди-
стый спазм, из-за него может 
произойти перераспределе-
ние и дефицит кровообраще-
ния в жизненно важных орга-
нах. И именно эти процессы 
способны вызвать смертельно 

опасные болезни, такие как ин-
сульт, инфаркт миокарда, тя-
желое нарушение сердечного 
ритма. Особенно актуальна эта 
опасность для людей старше-
го возраста, для тех, кто стоит 
на учете у невролога или кар-
диолога.

«Для молодых людей тоже 
есть риск. Поэтому категори-
чески не рекомендуется купа-
ние в проруби при эпилепсии, 
бронхиальной астме, сахар-

ном диабете, почечной недо-
статочности и некоторых кож-
ных заболеваниях. Также в зо-
не риска находятся лица с хро-
ническими патологиями ЛОР-
органов и мочеполовой систе-
мы, беременные женщины», – 
подчеркнул Евгений Шляхто.

Чтобы снизить риск ослож-
нений, нужно заранее гото-
виться: регулярно закаливать-
ся в домашних условиях.

Марина ГуСенКо
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ОЛП № 2 рудника «Урчан»
Колымские истории

На карте отмечены следую-
щие объекты рудника «Урчан»:

1. центральный поселок;
2. обогатительная фабрика 

(установка);
3. лагерное отделение № 2 

(ОЛП № 2);
4. поселок ВСО;
5. горный участок «Эдванс».

о нуМеРАЦИИ оЛП

Если говорить о нумерации 
ОЛП на Урчане, стоит отметить 
следующее. В очерке Александ-
ра Бирюкова «Из истории ма-
гаданской контрразведки» (16+) 
упоминается ОЛП № 13 рудника 
«Урчан».

В книге Инны Грибановой 
«Тенька. Виток спирали» (16+) 
идет речь о ОЛП № 15, который 
в 1952 году состоял из 8 лагпун-
ктов: «Чалбуханского», «Кулин-
ского», «Валунистого», «Родио-
новского», «Санга-Талонского», 
«Урчанского», «Арманского» и 
«Сухого». По приказу от 11 де-
кабря 1953 г. ОЛП № 15 стал ЛО 
Верхне-Колымского райГРУ.

Однако по документам де-
ятельности рудника «Урчан» 
за 1954–1955 годы идет речь 
о ОЛП № 2.

Так ОЛП № 2 или ОЛП № 15? Во 
времена деятельности рудни-
ка «Урчан» работа по доразвед-
ке Урчанского месторождения 
силами Верхне-Колымского 
райГРУ продолжалась. В част-
ности, велись работы на развед- 
районе Канительном, где ве-
лась глубокая разведка. Можно 
предположить, что работы так-
же осуществлялись силами за-
ключенных. Там же были най-
дены развалины нескольких ба-
раков, где могли жить з/к (ско-
рее всего, расконвоированные).

Располагались эти бараки в 
значительном отдалении как от 
поселка Урчан и ОЛП № 2, так и 
от поселка ВК РГРУ.

В таком случае можно выд-
винуть предположение о том, 
что в 1953-1954 годах на терри-
тории Урчана существовало два 
ОЛП – ОЛП № 2 рудника «Ур-
чан» ТГПУ и ОЛП № 15 Верхне-
Колымского райГРУ.

оЛП № 2

В нашем повествовании да-
лее будет идти речь именно об 
ОЛП № 2 рудника «Урчан» ТГПУ.

Лагерное отделение № 2 нахо-
дилось в среднем течении ру-
чья Эдванс, выше него, в рас-
падке, располагались дома и 
строения охраны лагеря (ВСО).

Сам лагерь и дома ВСО бы-
ли построены силами Верх-
не-Колымской РГРУ, предпо-
ложительно во время возведе-
ния рудника – в 1951 году, хотя 
точных данных о времени по-
стройки лагеря найдено не бы-
ло.

Во время своего существова-
ния основными задачами за-
ключенных ОЛП было обеспе-
чение рабочей силой как основ-
ного производства (добыча кас-
ситерита на горном участке 
«Эдванс» и работа на обогати-
тельной фабрике), так и обеспе-
чение жизнедеятельности по-
селков Урчана, лесозаготовок, 
подсобного хозяйства и других 
объектов.

Официально лагерное отделе-
ние № 2 входило в состав Тень-
кинского ИТЛ, но фактически 
все материально-техническое 
обеспечение и распределение 
рабочей силы находилось в ве-
дении руководства рудника 
«Урчан». Более того, начальник 
рудника «Урчан» горный ди-
ректор I ранга Бедовой Д. С. яв-
лялся одновременно и началь-
ником лагерного отделения № 2, 
также в администрации рудни-
ка был заместитель начальни-
ка рудника по лагерному отде-

лению старший лейтенант Ди-
денко.

В 1954 году в администрацию 
лагеря также входили младший 
лейтенант Шмелев, начальник 
надзорслужбы л/о младший 
лейтенант Свиридов, завхоз ла-
геря Максимчук.

оЛП № 2 И ПоСеЛоК вСо 
ЛетоМ 1954 ГоДА

Судя по всему, строитель-
ство лагеря производилось в 
кратчайшие сроки, и соблюде-
нию строительных норм и ка-
честву проведения работ много 
внимания не уделялось. Все это 
сказалось уже в 1954 году. Так, в 
акте передачи рудника «Урчан» 
от 1 июня 1954 года приводится 
подробное описание дел в ла-
герном отделении № 2. На этом 
документе стоит остановиться 
подробнее и озвучить часть его 
положений.

На начало июня 1954 года в 
лагерном отделении № 2 бы-
ло пять жилых бараков и од-
на палатка. Актом отмечалось, 
что четырем баракам, постро-
енным Верхне-Колымской РГ-
РУ, был необходим капремонт, 
а жилая палатка, построенная 
в то же время, требовала сноса.

Судя по всему, лагерь начи-
нался именно с типовых пала-
ток Дальстроя на 100 человек, 
которые постепенно заменя-
лись типовыми рублеными ба-
раками на 120 человек.

С учетом имеющейся жил-
площади, на одного заключен-
ного приходилось приблизи-
тельно 0,7 кв. метра жилой пло-
щади.

Лагерное складское помеще-
ние было непригодно для даль-
нейшей эксплуатации, требова-
ло переоборудования и расши-
рения.

Лагерная баня не имела кры-
ши и требовала капремонта и 

расширения для создания под-
собных помещений.

Столовая и кухня были тесны, 
требовали расширения и заво-
за кухонной и столовой посуды.

Служебное помещение по 
своей площади требовало рас-
ширения и выноса в хозяйст-
венную зону, согласно приказу 
МВД СССР.

Состояние зоны и предзонни-
ка не соответствовало требова-
ниям «Устава службы военизи-
рованной охраны исправитель-
но-трудовых лагерей и колоний 
НКВД СССР» (УСВО-43) от 20 ян-
варя 1943 года. Также была не-
обходима очистка и планиров-
ка территории.

Отмечались в акте и неудов-
летворительные условия прожи-
вания заключенных в ОЛП № 2. 
Не хватало постельных принад-
лежностей, матрацы со време-
ни существования лагеря ни-
чем не набивались, и люди спа-
ли почти на голых нарах. Вещ-
довольствие лагфонда храни-
лось вместе с торгфондом руд-
ника. Учет по лагфонду велся 
вместе с торгфондом рудника. 
В бараках не хватало тумбочек, 
столов, табуреток, умывальни-
ков, тазиков и бачков.

Кстати, вышесказанное еще 
раз подтверждает тот факт, что 
лагерное отделение № 2, несмо-
тря на то, что официально вхо-
дило в состав Тенькинского ИТЛ, 
полностью находилось в подчи-
нении рудника «Урчан» – как в 
вопросах распределения рабо-
чей силы, так и в материально-
техническом обеспечении.

Положение дел в поселке ВСО, 
если судить по акту приема – 
передачи, тоже были далеки от 
идеала. Жилплощадью работ-
ники лагеря были обеспечены 
плохо, имеющиеся жилые по-
мещения не удовлетворяли эле-
ментарным требованиям. Необ-
ходима была постройка ново-
го дома для командного соста-
ва лаготделения. Казарма взво-
да охраны находилась в ава-
рийном состоянии и непригод-
на для дальнейшей эксплуата-
ции, так как ВК райГРУ возвело 
ее на осыпи, без фундаментов, 
и казарма начала заваливаться. 
Требовалась полная разборка 
казармы и постройка ее заново.

Были насущные вопросы в 
области электроснабжения и 
пожарной безопасности. Так, 
большая часть электропровод-
ки в жилых и служебных поме-
щениях была непригодна к экс-
плуатации и требовала замены 
во избежание пожара.

Общая численность заклю-
ченных лагерного отделения 
№ 2 на 1 июня 1954 года состав-
ляла 285 человек, в том числе 
1 группы («А») – 226 человек, 
2 группы («Б») – 56 человек и 

инвалидов – 3 человека. Обес-
печенность рудника рабочей 
силой заключенных составля-
ла – 77,9 %, что не могло не по-
влиять на выполнение произ-
водственного плана рудником 
«Урчан» и на жизнь поселков 
Урчана в целом.

Из ПРИКАзов По оЛП № 2 
зА 1954 ГоД

Если упоминаний о 1 груп-
пе, которая добывала касси-
терит на горном участке «Эд-
ванс» в приказах за 1954–1955 
годы, не так уж и много (их дея- 
тельность регулировалась ру-
ководством горного участка), 
то о жизни и работе 2 группы, 
составляющей порядка 30 чело-
век, упоминаний хватает.

Как уже говорилось, во время 
работы рудника «Урчан» ТГПУ 
вопрос с рабочей силой стоял 
очень остро. А вопрос с квали-
фицированной рабочей силой 
всегда был головной болью ад-
министрации.

(Впрочем, такая же проблема 
была на всех производствах Даль-
строя, а удаленность рудника 
только усугубляла ее – О. В.)

Выход из ситуации напраши-
вался сам собой – обучение на 
месте или, в крайнем случае, в 
учебных комбинатах, как воль-
нонаемный персонал, так и за-
ключенных ОЛП № 2. И доку-
ментальные подтверждения 
этому есть.

Из приказа начальника руд-
ника «Урчан» № 102 от 6 июля 
1954 года «О выплате зарплат 
преподавательскому составу»: 
«В связи с тем, что были откры-
ты курсы без отрыва от произ-
водства лебедчиков, компрес-
сорщиков, дизелистов, которые 
закончились в июне месяце, 
проведены экзамены и поэтому 
приказываю:

Пункт 2. Выдать зарплату 
преподавателям, ведущим за-
нятия на курсах заключенных 
дизелистов по 55 часовой про-
грамме.

Пункт 7. Выдать вознагражде-
ния за индивидуальное учени-
чество бурильщиков:

– за обученного з/к Тужилина 
выдать з/к Ушакову;

– за обученного з/к Васильева 
выдать з/к Любимову;

– за обученного з/к Левыкина 
выдать з/к Беспалокову;

– за обученного з/к Кикова 
выдать в/н Голикову».

Таким образом, обучение 
проходили заключенные как I, 
так и II контингента. Причем 
преподавателями выступали 
за оплату как вольнонаемные, 
так и сами заключенные. Ду-
маю, правда, что уровень опла-
ты вольнонаемным и заклю-
ченным существенно различал-
ся. В приказе о размере выплат 

Примерное месторасположение объектов рудника «Урчан».
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преподавателям-заключенным 
сказано не было.

Кстати, вопрос о временном 
переводе заключенных из I груп-
пы во II группу и обратно также 
решался начальником рудника 
(лагеря). Один из таких приказов 
за 1954 год. Из приказа начальни-
ка рудника «Урчан» № 182а от 9 
ноября 1954 года: «В связи с от-
сутствием безконвойных рабочих 
II контингента приказываю:

Перевести бурильщиков горно-
го участка Сорокина Б. А. и Сороки- 
на М. И. мотористами водяного 
насоса фабрики с 15 октября 1954 
года сроком на 15 дней».

Заключенные II группы боль-
шей частью обеспечивали функ-
ционирование самого лагерного 
отделения № 2, а также поселков 
рудника «Урчан» и подсобного 
хозяйства, и других производств, 
если говорить обобщенно. При-
казы по руднику «Урчан» позво-
ляют составить более или менее 
полную картину распределения 
контингента II группы по про-
фессиям и месту работы.

Так, в приказе начальника руд-
ника «Урчан» № 103 от 7 июля 
1954 года «О консервации авто-
машин и тракторов и об органи-
зации спаренной работы авто-
машин по вывозке руды» по тек-
сту упоминаются заключенные 
Бортников и Красимов, работав-
шие водителями на АТП рудни-
ка.

В приказе начальника рудни-
ка № 145 от 7 сентября 1954 года 
«Об организации ДПД в л/о Тень-
кинского ИТЛ из контингента 
II группы» в контексте упоми-
наются заключенные, занятые в 
хозобслуге.
Должность Человек
бухгалтер 1
дневальный конторы 1
дневальные 7
дроворез кухни 1
культорг 1
нарядчик 1
парикмахер 1
повара 3
портной 1
прачки 2
рабочий кухни 2
санитар 1
сапожник 1
Итого 23

Прошу отметить, список не-
полный, не учитывает работаю-
щих в АТП и ряде других произ-
водств.

РежИМ РАБочеГо 
вРеМенИ оЛП № 2

Продолжительность рабочего 
времени заключенных ОЛП № 2, 
время и продолжительность обе-
денного времени, предоставле-
ние выходных также находилось 
в компетенции начальника руд-
ника «Урчан», руководство Тень-
кинского ИТЛ в эти процессы не 
вмешивалось.

Из приказа начальника рудни-
ка «Урчан» № 107 от 10 июля 1954 
года «О режиме рабочего вре-
мени контингента II группы на 
III квартал 1954 года в связи с 
промывочным сезоном, а также 
недокомплектом списочного со-
става лагеря»:

«1. Для бесперебойного обслу-
живания цехов и участков кон-
тингенту II группы – бригаде 

стройцеха и работающим на фа-
брике выходных не предостав-
лять;

2. Начальнику ЧРКТиЗ Будасо-
ву выходные дни контингенту 
II группы оплачивать по сущест-
вующим положениям».

Еще один из приказов, посвя-
щенных распределению контин-
гента II группы на работы. При-
каз начальника рудника «Урчан» 
№ 156 от 25 сентября 1954 года: 
«В связи с крайней необходимо-
стью перебазировать в продтех-
склад муку и овес, находящие-
ся во временном помещении на 
территории гаража, значащие-
ся в подотчете зав. продскладом 
Павлова и в связи с его болезнью 
приказываю:

Заместителю начальника руд-
ника по лагерю Диденко обеспе-
чить выход на работу в воскре-
сение, 26 сентября 1954 года, всех 
безконвойных заключенных с 
оплатой им, согласно существу-
ющего положения. На время ра-
боты заключенных обеспечить 
дежурство надзирателей».

Интересен, с точки зрения об 
обеспеченности рудника кадра-
ми, следующий приказ. Приказ 
начальника рудника «Урчан» 
№ 173 от 12 октября 1954 года «О 
создании комиссии для рассле-
дования причины простоя 8 че-
ловек грузчиков 12 октября»: 
«12 октября 1954 года л/о № 2 не 
выставило на продтехсклад 8 че-
ловек грузчиков из континген-
та II группы по причине “отсут-
ствия конвоя”, 8 человек имели 
полнодневный простой».

Из него можно сделать вы-
вод, что на руднике не хватало 
не только вольнонаемных спе-
циалистов и рабочей силы (за-
ключенных), но и ощущалась 
нехватка бойцов охраны лагеря 
(ВСО).

Выводы на работы заключен-
ных в выходные дни и сверху-
рочно проводились не по устно-
му указанию руководства руд-
ника, не каждое такое распо-
ряжение проходило через при-
каз с обязательным возмещени-
ем отработанного времени или 
оплаты за него. Правда, порой 
эти приказы оформлялись зад-
ним числом. Приказ начальника 
рудника «Урчан» № 200 от 30 но-
ября 1954 года: «Для бесперебой-
ной работы некоторых объектов 
в праздничные дни приказываю:

Считать рабочими днями с 
оплатой по существующему по-
ложению работникам ИТР и ра-
бочим 7 и 8 ноября.

… з/к дизелисты: Кушхабиев, 
Кашеваров, Пугаев, Саблиров, 
Старченко, Петренко, Быков».

Фактически заключенные ра-
ботали на всех производствах 
рудника, причем выполняя ра-
боты не только связанные с тя-
желым физическим трудом, но и 
на жизненно-важных объектах в 
качестве специалистов.

Стоит отметить, что руковод-
ство рудника не только увели-
чивало рабочий день заключен-
ных и лишало их выходных в пе-
риод промывочного сезона в по-
гоне за выполнением плана и в 

случае авралов, но и вводило по-
слабления, когда в штурмовщи-
не не было необходимости. Так-
же стоит отметить, что началь-
ником рудника был выпущен не 
один приказ о соблюдении норм 
безопасности на производстве 
и уменьшении количества не-
счастных случаев среди заклю-
ченных.

Это говорит о том, что руко-
водство рудника было заинтере-
совано в снижении травматиз-
ма среди заключенных на про-
изводстве, уменьшении смерт-
ности, недопущении истощения 
контингента и возникновении 
эпидемий.

Начальник рудника понимал, 
что без рабочей силы план будет 
выполнить невозможно, а в слу-
чае высокой смертности во вве-
ренном ему лагерном отделении 
придется объясняться и перед 
Тенькинский ИТЛ, и перед руко-
водством Дальстроя. Тем более, 
что недостаток рабочей силы на 
руднике был все время с момен-
та его основания и до его ликви-
дации.

Приказ начальника рудника 
«Урчан» № 136 от 30 августа 1954 
года «О режиме рабочего време-
ни для работы II контингента»: 
«В связи с переходом рабочих 
II контингента на 8-часовой ра-
бочий день приказываю:

1. Установить рабочий день для 
стройцеха, мехцеха, электроцеха 
с 9 до 18 часов с перерывом на 
обед с 13 до 14 часов.

2. Установить рабочий день 
для рабочих фабрики и ДЭС в две 
смены по 12 часов с предоставле-
нием время на обед в период с 
13 до 15 часов. Обеденный пере-
рыв предоставлять по звеньям 
без остановки агрегатов и объек-
тов в целом.

3. Начальникам цехов и объек-
тов не допускать сверхурочных 
работ, а если таковые будут, то 
предоставлять рабочим отгулы 
за переработанное время в тече-
ние того же месяца.

4. Выходной день представлять 
в воскресенье по всем объектам, 
кроме горного участка, фабри-
ки и ДЭС. Для рабочих горного 
участка, фабрики и ДЭС выход-

ной день предоставлять соглас-
но разработанных графиков на-
чальниками этих объектов».

Вызывает любопытство и 
может рассказать о многом 
еще один приказ за 1954 год. 
Из приказа начальника руд-
ника «Урчан» № 187 от 12 но-
ября 1954 года «О наложении 
взыскания на виновников 3-х 
часового простоя контракто-
ванных 10 ноября 1954 года»: 
«10 ноября контрактованные 
л/о № 2 были выведены на ра-
боту с опозданием на 3 часа 
по причине отсутствия хлеба 
в лагере.

… выпечка хлеба была закон-
чена в 1 час ночи 10 ноября 
1954 года, и хлеб своевремен-
но не был доставлен в лагерь 
(до утра)».

Как думаете, кто по приказу 
был назначен виновным за 3-х 
часовой простой? Если скаже-
те, что виноватыми остались 
заключенные, то ошибетесь. В 
этом случае виновными бы-
ли признаны пекарь, не обес-
печивший своевременную вы-
печку хлеба, и лица, которые 
были обязаны доставить хлеб 
в лагерь до завтрака. Фактиче-
ски начальник лагеря признал 
заключенных вправе не выйти 
на работу без положенного пи-
тания.

веДенИе учетА в оЛП № 2

Для понимания системы 
выдачи и ведения учета спец- 
одежды любопытен приказ 
начальника рудника «Урчан» 
№ 111 от 14 июля 1954 года «О 
порядке учета выдачи спец- 
одежды, спецобуви и защит-
ных средств контингенту II 
группы». Из текста приказа 
можно понять, что до лета 1954 
года вопросами учета одежды 
и обуви в лагерном отделе-
нии фактически никто не за-
нимался, и только в июле 1954 
года администрация попыта-
лась навести порядок и учет: 
«До настоящего времени вы-
дача спецодежды и обуви ни-
кем не контролировалась, ни 
бухгалтерией рудника, ни ад-
министрацией лагеря. Ответ-

ственное лицо за выдачу – от-
сутствует. Имели случаи пере-
броски рабсилы с одного объ-
екта на другой, причем спец- 
одежда выдавалась вторично. 
Так, з/к Горюнов Н. В., рабо-
тая в химлаборатории, полу-
чил спецодежду. В настоящее 
время, работая на фабрике 15 
августа, получил ее вторично.

С целью упорядочения учета 
и выдачи спецодежды и спец- 
обуви на руднике приказываю:

1. Ответственность за получе-
ние и выдачу спецодежды воз-
ложить на лаготделение № 2 
(Диденко) и поручить эту ра-
боту завхозу горного участка 
з/к Омельченко И. Я.;

2. Спецодежду выдавать со-
гласно списку и норм по про-
фессиям, с личной росписью 
получающего;

3. При освобождении или пе-
реводе из лаготделения в дру-
гие ОЛП з/к должны рассчиты-
ваться бухгалтерией лагеря по 
обходным листам».

от АвтоРА

В статье использованы мате-
риалы ГАМО (Государственный 
архив Магаданской области), 
моя признательность и благо-
дарность коллективу архива за 
помощь в работе.

Мой низкий поклон Зелен-
ской Галине Юрьевне за по-
мощь и содействие в работе.

Также в статье использо-
ваны материалы книги Ин-
ны Грибановой «Тенька. Виток 
спирали» (16+), очерка Алек-
сандра Бирюкова «Из истории 
магаданской контрразвед-
ки» (16+), газеты «Магаданская 
правда» (12+), статьи Жданова 
Павла Юрьевича.

Огромное спасибо за уделен-
ное время, беседу и консульта-
цию сенатору Российской Фе-
дерации от Магаданской обла-
сти Широкову Анатолию Ива-
новичу.

василий оБРАзЦов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Один из лагерных бараков ОЛП № 2. Урчан.

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
СПРоГнозИРовАЛИ 

ФевРАЛьСКИе оКнА теПЛА

Последний календарный зим-
ний месяц на большей части 
страны будет вполне обычным. 
Но вот на севере европейской 
территории и на севере Сибири 
температуры немного превзой-
дут традиционные февральские 
показатели. А холоднее обычно-
го будет на Дальнем Востоке, в 
частности, в Якутии, рассказала 
«РГ» заведующая лабораторией 
Гидрометцентра России Люд-
мила Паршина.

В центре по ночам, по сло-
вам синоптика, еще будет пре-
обладать умеренно морозная 
погода – минус 5-10 градусов, 
а днем температура будет дер-
жаться в пределах минус 1-6 
градусов. Но могут быть и пе-
риоды похолодания с морозами 
до минус 25 градусов. А днем 
возможны и 17-градусные мо-
розы.

Примерно такая же погода 
прогнозируется в Ленинград-
ской, Псковской и Новгородской 
областях. Правда уже без столь 
существенных похолоданий.

В южных регионах днем воз-
дух начнет прогреваться до 
плюс 3-5 градусов. А на Черно-
морском побережье в феврале 
уже бывают так называемые ок-
на тепла – это когда температу-
ра может повышаться до плюс 
20 градусов. На Северном Кав-
казе бывают еще ночные моро-
зы – до минус 22 градусов.

Холодно в Амурской области 
и Хабаровском крае. В Примо-
рье по ночам минус 15 – 20 гра-
дусов, днем – минус 10-15 гра-
дусов.

В Москве преобладающая 
температура по ночам составит 
минус 6-11 градусов, а днем – 
минус 1-6 градусов. Возможны 
и периоды похолодания. Сред-
несуточная температура, тем 
не менее, начнет расти.

зА ДеньГИ РАзоБРАть 
новоГоДнЮЮ еЛКу

Праздники закончились, а ел-
ку убирать торопятся не все – 
впереди еще Новый год по ки-
тайскому календарю. Впрочем, 
будем честны – кому-то зани-
маться этим просто лень и бы-
вает, что у некоторых елки сто-
ят чуть ли не до весны. Пред-
приимчивые москвичи готовы 
взять хлопоты по демонтажу на 
себя – за отдельную плату, ко-
нечно.

Подобные предложения 
встречаются не только у кли-

нинговых компаний, но и на по-
пулярных сайтах объявлений. В 
среднем за помощь с разбором 
елки просят минимум две тыся-
чи рублей. Все зависит от того, 
что нужно сделать: снять гир-
лянды и игрушки, разобрать 
искусственную ель и аккуратно 
упаковать до следующих ново-
годних праздников или пропы-
лесосить и вымыть полы. Если 
же речь идет о живом дереве – 
то еще и вынести его из дома.

Судя по отзывам, постново-
годняя услуга пользуется спро-
сом, пишет «РГ».

Как правило, находчивые гра-
ждане работают со сложными 
в сборке искусственными елка-
ми. Обещают аккуратно снять 
все игрушки и сложить по ко-
робкам, разобрать дерево, что-
бы на следующий год хозяева 
могли его удобно собрать. Жи-
вую елку помогут вынести из 
квартиры и убрать после себя 
мусор.

«ПоезД ПоБеДы» нАчАЛ 
ПутешеСтвИе По РоССИИ

В «Поезде Победы» (12+) десять 
тематических вагонов, которые 
посвящены ключевым событи-
ям Великой Отечественной вой-
ны. Один их вагонов-экспонатов 
рассказывает о блокаде Ленин-
града. И в честь 80-летия снятия 
блокады Ленинграда, отмечае-
мого 27 января 2024 года, поезд 
начал путешествие по России с 
прибытия на станцию Новый 
Петергоф под Петербургом. Об 
этом «Российской газете» сооб-
щил штаб всероссийского дви-
жения «Волонтеры Победы».

Выставка воссоздает истори-
ческую реальность с помощью 
высоких технологий – допол-
ненной реальности, объемно-
го звука и театрального освеще-
ния реалистичных фигур. Пере-
движной музей рассказывает о 
всех ключевых битвах Великой 
Отечественной войны – за Мо-
скву, о Сталинградской и Кур-
ской битвах, об освобождении 
Европы и Берлина. Новые экспо-
зиции-вагоны – это повество-
вание о Нюрнбергском, Токий-
ском и Хабаровском трибуна-
лах. Во всех выставках исполь-
зованы прообразы реальных не-
мецких и японских преступни-
ков. Скульптуры сделаны по фо-
тографиям, поэтому эмоции и 
выражения лиц подсудимых 
впечатляют реальностью. В ва-
гонах также есть биолаборато-
рия военной Японии, где прово-
дились жестокие эксперименты 
над людьми.

Нацепил юбку и каблуки, чтобы ограбить офис
Что удивило из мира новостей за неделю

Сцены с переодеваниями 
из остросюжетных фильмов 
не оставили равнодушным 
27-летнего московского ме-
неджера юридической фир-
мы, укравшего 18 миллионов 
рублей. Об этом «Ленте.ру» рас-
сказала официальный предста-
витель МВД России Ирина Волк.

По данным ведомства, пра-
воохранители изучили записи с 
камер видеонаблюдения и уви-

дели на записи, как им снача-
ла показалось, женщину, кото-
рая в нерабочее время пришла 
в офис и забрала миллионы.

Однако выяснилось, что это 
менеджер переоделся для кон-
спирации в женскую одежду 
и забрал крупную сумму себе, 
так как ему надоело работать 
за 60 тысяч в месяц. Мужчина 
работал в фирме три года, а в 
конце 2023 года находчивый 

москвич получил от начальст-
ва крупную сумму наличных и 
задание – убрать пачку купюр 
в сейф в офисе. Правда, по до-
роге планы у него резкого по-
менялись. На следующий день 
сотрудник не пришел на рабо-
ту и перестал отвечать на звон-
ки, а деньги из сейфа пропали.

Фигурант уже вернул 
18 миллионов, но его все рав-
но ждет суд.

Редакция «вМ»

Из нашей подборки вы узна-
ете о том, кого в Бурятии будут 
год бесплатно кормить бууза-
ми, как житель владивостока 
лишился более 12 миллионов 
рублей, какие штрафы платят 
владельцы и животных Амур-
ской области за выгул агрес-
сивных собак.

ГоДовой зАПАС Бууз 
зА КоММунАЛКу Без ДоЛГов

В честь Сагаалгана – празд-
ника Белого месяца или Нового 
года по лунному календарю – 
в Улан-Удэ готовы весь год кор-
мить буузами тех, кто прилежно 
оплачивает коммунальные услу-
ги.

Местным жителям предложи-
ли принять участие в розыгры-
ше национального бурятского 
блюда. 365 бууз достанется од-
ному из тех, кто внесет авансо-
вый платеж за услуги холодно-
го водоснабжения и водоотведе-
ния через мобильное приложе-
ние, пишет «РГ».

О старте традиционного 
предпраздничного конкурса 
«Белый месяц удачи» (12+) для 
потребителей услуги сообщи-
ли в МУП «Водоканал» Улан-
Удэ. Главное условие для пре-
тендентов на годовой набор 
мясных «пельменей» – у гра-
жданина не должно быть за-
долженности за коммунал-
ку либо пени за просрочку по 
оплате. Подключиться к акции 
можно до 22 февраля включи-
тельно.

Победителя определят случай-
ным способом при помощи про-
граммы.

12,5 МИЛЛИонов РуБЛей 
ДЛя АФеРИСтов

Почти 12,5 миллиона рублей 
похитили мошенники у жителя 
Владивостока под видом инвес-
тиций. На аферистов 38-летний 
приморчанин вышел сам. Он 
увидел в интернете объявление, 
где те предлагали научить зара-
батывать на инвестициях.

В надежде подзаработать муж-
чина оставил свои контактные 
данные для обратной связи.

«Позже злоумышленники свя-
зались с ним посредством ви-
деосвязи и уговорили вложить 
деньги», – сообщает пресс-служ-
ба УМВД Приморского края.

Жертву привлекла возмож-
ность в короткий срок получить 
большой доход. И мужчина не 
только согласился рискнуть все-
ми своими накоплениями, но и 
дополнительно взял кредит на 
девять миллионов рублей, сооб-
щает «РГ».

Когда гражданин осознал, 
что его обманули, он обратил-
ся в правоохранительные орга-
ны. Следователь отдела полиции 
Первомайского района УМВД 
России по Владивостоку возбу-
дил уголовное дело о мошенни-
честве (часть 4 статьи 159 УК РФ).

штРАФ зА САМовыГуЛ 
АГРеССИвныХ СоБАК

В Амурской области специа-

листы управления ветеринарии 
составили 12 протоколов на вла-
дельцев собак на самовыгуле по-
сле того, как животные покуса-
ли людей. Половина всех случа-
ев произошла в Благовещенске, 
информирует мэрия областного 
центра.

Эта статистика – за последние 
три месяца прошлого года. Но-
вые штрафы появились в законо-
дательстве совсем недавно. На-
пример, 10 тысяч рублей запла-
тила жительница Благовещен-
ска, которая любила выпускать 
двух своих собак гулять. В ито-
ге одна из них напала на девяти-
летнего ребенка. При этом амур-
чанка отделалась минималь-
ной суммой штрафа. Он может 
быть втрое больше. Это не считая 
того, что пострадавшие могут 
взыскать через суд моральный 
ущерб и расходы на лечение.

Замначальника управления 
ветеринарии Анатолий Нижник 
пояснил, что даже если собака 
не зарегистрирована, владельца 
могут установить по свидетель-
ским показаниям. Кроме того, 
животное, как правило, возвра-
щается домой. По словам спе-
циалиста, в России уже начали 
штрафовать и тех, кто подкарм- 
ливает бездомных собак.

«Мы уверены, что решить про-
блему, когда домашние живот-
ные находятся на самовыгуле, 
сбиваются в стаи, проявляют аг-
рессию и в этом смысле не отли-
чаются от бездомных, представ-
ляют большую опасность для 
окружающих, получится с помо-
щью штрафов», – рассказал за-
меститель начальника областно-
го управления ветеринарии Ана-
толий Нижник.

Пострадавшим от собачьих зу-
бов советуют обращаться в поли-
цию. Ранее в Хабаровске мужчи-
на не пережил нападения стаи 
бездомных животных. А в При-
морье волонтеры приняли при- 
ехавших из Бурятии собак, что-
бы найти им владельцев, напо-
минает «Российская газета».
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https://lenta.ru/tags/organizations/mvd-rossii/
https://lenta.ru/tags/persons/volk-irina/
https://lenta.ru/news/2024/01/12/menedzher-iz-moskvy-pereodelsya-v-zhenskuyu-odezhdu-i-ukral-iz-seyfa-firmy-milliony/
https://t.me/gorodulanude/21500
https://t.me/gorodulanude/21500
https://25.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/45996591
https://rg.ru/2024/01/16/reg-dfo/v-habarovske-staia-sobak-zagryzla-molodogo-muzhchinu.html
https://rg.ru/2024/01/19/reg-dfo/primorskie-zoovolontery-priiutili-sobak-iz-buriatii.html
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Замерз и решил прокатиться

в Магадане полицей-
ские патрульно-постовой 
службы раскрыли угон по 
горячим следам. 20 ми-
нут понадобилось пешему 
наряду, чтобы обнаружить 
разыскиваемую иномарку 
и злоумышленника.

Вечером 16 января в де-
журную часть ОМВД Рос-
сии по городу Магадану 
поступило заявление о том, 
что неизвестный совершил 
угон иномарки «Тойота Ви-
ста» от дома № 61 корпус 4 
на улице Пролетарской в 
областном центре.

Был введен план «Пере-
хват». К поиску иномар-
ки подключились все на-
ружные службы. Уже че-
рез 20 минут после посту-
пления заявления сотруд-
ники патрульно-постовой 
службы Владислава Поля-
кова и Иван Бондаренко об-
наружили угнанный авто-
мобиль во дворе дома № 17а 
на улице Колымской. В хо-
де обхода указанного до-
ма полицейские выявили 
гражданина, совершившего 
угон: он находился в общем 
коридоре секции в гостях у 

своего знакомого. Ранее су-
димый молодой человек 
2002 года рождения, уви-
дев сотрудников, занерв-
ничал и сознался в содеян-
ном.

Он рассказал, что решил 
пойти в гости к приятелю. 
Вышел на улицу, замерз и 
как раз в этот момент уви-
дел неподалеку заведен-
ный открытый автомобиль, 
за рулем которого никого 
не было. Этим и восполь-
зовался злоумышленник. 
Угнав соседскую иномар-
ку, он добрался по нужно-
му ему адресу и отправил-
ся в гости. Впрочем, долгих 
дружеских посиделок не 
вышло: уже через несколь-
ко минут в дверь постуча-
ли полицейские.

Дознавателем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 
ст. 166 УК РФ (угон). Макси-
мальная санкция – лише-
ние свободы на срок до пя-
ти лет.

Анна БоЛотИнА

Инвестиции для 
мошенников

Магаданец лишился бо-
лее полумиллиона ру-
блей, пытаясь заработать 
в Интернете.

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
мошенничества обратился 
гражданин 1970 года рож- 
дения. Он рассказал, что в 
ноябре прошлого года об-
наружил рекламу в сети 
Интернет о дополнитель-
ном заработке.

Перейдя по ссылке на 
сайт, мужчина оформил за-
явку, указав свои контакт-
ные данные. Спустя некото-
рое время, заявителю ста-
ли поступать звонки от со-
трудников различных ин-
вестиционных компаний 
в мессенджерах. «Специа-
листы» убедили инвести-
ровать денежные средст-
ва для участия в биржевых 
торгах. Конечно же, муж-
чине обещали легкую при-
быль и высокий доход.

Под контролем злоумыш-
ленников доверчивый ко-

лымчанин осуществил не-
сколько переводов и лишь 
после этого осознал, что 
пополняет счета мошенни-
ков. Ущерб составил свыше 
600 тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 3 ст. 159 УК РФ 
(мошенничество, то есть 
хищение чужого имуще-
ства путем обмана, совер-
шенное в крупном разме-

ре). Максимальная санк-
ция – лишение свободы 
сроком до 6 лет.

Внимание! Не переводи-
те денежные средства не-
известным. Для того, что-
бы защитить свои сбереже-
ния, не поддавайтесь уго-
ворам по телефону. Если 
вы не имеете образования 
и опыта в сфере вложений 
в инвестиционные счета не 
рискуйте своими деньгами.

Дарья ГоЛИКовА

Обман не удался

в Магадане полицейские 
установили подозреваемо-
го в использовании заведо-
мо подложного докумен-
та. Работник одного из пред-
приятий областного центра 
представил в отдел кадров 
поддельный диплом о сред-
не-техническом образова-
нии.

В ходе проведения опе-
ративных мероприятий со-
трудниками отдела эконо-
мической безопасности и 
противодействия коррупции 
ОМВД России по городу Ма-
гадану установлен факт ис-
пользования заведомо под-
ложного документа.

В октябре прошлого года 
64-летний работник пред-

приятия при переводе на ру-
ководящую должность пред-
ставил в отдел кадров под-
дельный диплом о средне-
техническом образовании. 
Документ, якобы выданный 
учебным заведением в 1994 
году, гражданин на самом 
деле купил.

Дознавателем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану 
возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного 
ч. 3 ст. 327 УК РФ (исполь-
зование заведомо поддель-
ного документа). Макси-
мальная санкция – лише-
ние свободы на срок до од-
ного года.

Денис АнДРеев

Служу России, 
служу Закону!

18 слушателей Центра 
профессиональной подго-
товки регионального уМвД 
из Магадана, ольского и 
Хасынского муниципаль-
ных округов присягнули на 
верность Российской Феде-
рации и ее народу.

В торжественной церемо-
нии приняли участие на-
чальник Центра Валерий Об-
ращенко, заместитель на-
чальника ОМВД России по 
г. Магадану Артур Бугулов, 
командир отдельной спе-
циализированной роты ДПС 
УГИБДД УМВД Владимир 
Тимченко, член Обществен-
ного совета при региональ-
ном УМВД, председатель 
МООО ветеранов (пенсионе-
ров) ОВД Вадим Кузнецов, 
преподавательский состав 
Центра и приглашенные.

Совсем скоро молодые по-
лицейские будут применять 
полученные знания на пра-
ктике, заступив на служ-
бу в различные подразделе-

ния органов внутренних дел 
Магаданской области – па-
трульно-постовую, по делам 
несовершеннолетних, Гос- 
автоинспекцию, дежурную 
часть, уголовный розыск, 
следствие и другие.

Обращаясь к участникам 
мероприятия, Валерий Об-
ращенко выразил уверен-
ность в том, что слушате-
ли станут профессионалами 
своего дела, будут честны-
ми, мужественными и вер-
ными долгу.

«Уважаемые коллеги, сер-
дечно поздравляю вас с 
этим знаменательным со-
бытием. Вы выбрали про-
фессию, требующую муже-
ства, воли, дисциплиниро-
ванности, самоотдачи, а по-
рой и самопожертвования. 
Хочу пожелать вам крепкого 
здоровья и успехов в служе-
нии Отечеству», – отметил 
Вадим Кузнецов, подполков-
ник полиции в отставке.

Максим ДеДов

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана, цбс-магадан.рф
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А в городе моём

В Москве прошел Всероссийский муниципальный 
Форум «Малая Родина — сила России» (16+)

Магадан встретил Богоявление Господне (Крещение)

Сотрудники Детско-юношеского центра чтения провели квест-игру «Тимур и 
его команда» (12+) для учащихся МАОУ «Лицей № 14 им. А. К. Болдырева»

Для учащихся 7 «Б» класса МАОУ СОШ № 18 было проведено 
мероприятие (12+), посвященное программе «Пушкинская карта»

Коммунальные службы Магадана чистят город от снега В Детско-юношеском центре чтения прошёл 
познавательный час «Поднебесная в веках» (16+)


